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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Elevan alerta por actividad del Popo 
Ante el aumento en la actividad del volcán Popocatépetl, el gobierno estatal confirmó el 
incremento de la alerta de amarillo fase dos a fase tres del semáforo de prevención; en 
tanto, algunas rutas de evacuación en la zona de Xalitzintla están a la espera de ser 

rehabilitadas. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Artesanos acusan de “elitista” al gobierno 

Al calificar como "elitista" al actual gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno 
Valle Rosas, el líder de Comerciantes y Artesanos del Jardín de Analco, Enrique Escalera 
Melgarejo, expresó que el hecho de que no se les haya otorgado un stand en la Feria de 
Puebla les ha afectado de manera considerable a todos los que se dedican a elaborar 
artesanías típicas de la entidad. (El Heraldo) 

   

 

 

Construyen la autopista vía Tlaxcala 

Los gobernadores de Puebla, Rafael Moreno Valle, y Tlaxcala, Mariano González Zarur, 
pusieron en marcha la edificación de la vía. (Síntesis) 

  

 

 

Aparta lugares, las candidatas del PAN 
El líder estatal del blanquiazul aseguró que su partido no utiliza ―juanitas‖, porque las 
aspirantes a diputaciones federales no regalarán su espacio, sólo lo ―reservan‖ para que 
otros asuman una curul en San Lázaro. (Intolerancia) 

  

 

 

¡Popocatépetl! Riesgo de erupción, evacuación en suspenso 
A través de la página web, el Cenapred alertó el incremento de la actividad volcánica del 

Popocatépetl y subió el semáforo de alerta a Naranja Fase 3, lo que implica la 
probabilidad de actividad explosiva de escala intermedia a alta, crecimiento de domos y 
posible expulsión de lava; y lluvias de ceniza notorias sobre poblaciones cercanas. 
(Cambio) 

  

 

 

Elevan a fase 3 alerta en el Popocatépetl 

El Comité Científico Asesor del Volcán Popocatépetl elevó a Amarillo Fase 3 el nivel del 
Semáforo de Alerta Volcánica, ante el incremento de la actividad volcánica, informó en un 
comunicado la Secretaría de Gobernación (Segob). (Milenio) 

  

 

 

Busca el gobierno estatal encarcelar a 5 defensores del agua de Acuexcomac 

Vecinos de la comunidad de Santa María Acuexcomac, perteneciente al municipio de San 

Pedro Cholula, denunciaron que el gobierno del estado interpuso una denuncia por actos 
vandálicos en contra de cinco manifestantes que participaron, hace tres semanas, en la 
protesta por el cierre de cuatro pozos que abastecen de agua potable a la capital poblana. 
(La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Olvido en un basurero, desnuda operación electoral de Manzanilla 
Olvidado o dejado ahí por flojera o prisa, e-consulta localizó en el baño del tercer piso del 
edificio de la esquina de la 33 Oriente y 14 Sur –señalado como el búnker de operación 
electoral de Fernando Manzanilla Prieto– un cúmulo de documentos que revelan una 
estrategia de movilización a favor del hoy secretario general de Gobierno, en sus 

intenciones de alcanzar la alcaldía poblana. (e-Consulta) 
 

 

 

 

RMV encabeza el 481 aniversario de la fundación de Puebla  
Encabeza el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas la ceremonia alusiva a la 
conmemoración del 481 aniversario de la Fundación de Puebla, misma que se realizó en 
el monumento a los fundadores ubicado sobre bulevar Cinco de Mayo y 14 oriente.  
(Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Abril de 2012 

 
 

 2 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Compromete Peña Nieto acciones para apuntalar al sector turístico de México   
Para apuntalar al sector turístico de nuestro país, el candidato presidencial Enrique Peña 
Nieto se comprometió a darle un nuevo impulso al acuerdo que se hizo para la promoción 
turística de México; fomentar la infraestructura; combatir la inseguridad y definir un plan 
de acción para el desarrollo de este sector. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

En Xalitzintla, el alcalde enfrentó solo actividad del Popo 
Hasta la 1:21 de la mañana, Gregorio Fuentes estuvo listo para tocar las campanas de la 
iglesia y evacuar a toda la población; fue hasta las 2:00 cuando llegaron los primeros 

apoyos. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Popocatépetl, aumentó actividad y cambia semáforo de alerta 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle confirmó el cambio de semáforo amarillo de 
Fase 2 a Fase 3 debido al incremento en la actividad del volcán Popocatépetl, además de 

que se instalarán dos albergues en caso de que habitantes de municipios aledaños como 
San Nicolás de Los Ranchos o Xalizintla, requieran de alguna atención en especial. 
(Puebla Online) 

   

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Marcan candidatos diferencias al volar 
Mientras que Peña Nieto tiene una flota de aviones a su disposición, Vázquez Mota renta 

uno por horas y López Obrador viaja en vuelos comerciales. (Reforma) 
  
 

 
Debatirán PRI y PAN promesas de Peña 
Los líderes nacionales de PRI y PAN acordaron instalar este martes una "mesa de la 
verdad" para confrontar las acciones del ex gobernador del Estado de México y candidato 
a la Presidencia, Enrique Peña Nieto. (El Universal) 

 
 

 

 

El PRI reta al PAN a debatir gestión de Peña 

Pedro Joaquín Coldwell convocó a Acción Nacional para que seis de sus representantes 
intervengan en lo que llamó "una mesa de la verdad", la cual se realizará mañana a las 
17:00 horas en el Hotel Fiesta Americana. (Milenio)  

  
 

 

Cristina Fernández nacionaliza el petróleo argentino  

Argentina intervino la petrolera YPF y buscará expropiar 51 por ciento de la empresa, 

controlada por la española Repsol, decisión que acentúa la presencia estatal en la 
economía y disparó un conflicto con Madrid, que amenazó con represalias. (La Jornada) 

  
 

 

Banca mexicana crecerá menos en el 2012: Moody’s 
La debilidad económica del país y menores niveles de ganancia de los bancos debido a las 
bajas tasas de interés llevarán a que el sector bancario tenga un crecimiento menor 
durante el 2012, consideró en un estudio la calificadora Moody‘s. (El Economista Digital) 

  
 

 

PRI reta al PAN a debatir sobre compromisos de Peña 
Madero acepta el emplazamiento a participar en una Mesa de la Verdad para contrastar 
datos del trabajo de EPN; propone que sea en el inconcluso distribuidor Las Armas. Esa 
obra no la prometió Peña; la mesa se instalará en un puente que sí ofreció y cumplió; 

enviamos croquis para que lleguen a tiempo, le revira Coldwell (Crónica Digital) 
  
 

 

El PAN ataca... y se equivoca 
Joaquín Coldwell y Gustavo Madero se retan; el panista yerra en el lugar de la cita y 

luego dice que el PRI busca confundir. (Excélsior) 
 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

 

SINTESIS 

 Acusaciones de Doger Guerrero “infundadas”: ERP 
Ante las acusaciones que hizo el diputado local Enrique Doger Guerrero contra el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, el 

munícipe le reviró dejándole en claro que sí hay alguna queja o denuncia electoral que acuda a las instancias 
electorales, pues él no le entrará al juego mediático. De forma muy coloquial y tajante, el presidente municipal 
respondió a las acusaciones que hizo el exalcalde priista en el sentido de que él tuvo que ver con las agresiones 
que sufrió en la junta auxiliar de la Resurrección la semana pasada, diciendo ―no tengo vela en el entierro, si 

alguna queja hay autoridades federales y electorales que pueden sancionar cualquier falta que acuda a ellas‖. 
(Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 A Rivera le tienen sin cuidado ataques de Doger 

Al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez le tienen sin cuidado las acusaciones que ha hecho en su contra el 
candidato del PRI a la diputación federal, Enrique Doger Guerrero en cuanto a que funcionarios municipales se 
están entrometiendo en el proceso electoral a favor del PAN. Lo anterior, luego de que el candidato denunciara 
públicamente que un funcionario del ayuntamiento encabezó las agresiones en su contra durante la visita que 
hizo a La Resurrección en busca del voto de los pobladores. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93514  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera pide apoyar a zonas marginadas y olvidadas  
Con una inversión cercana a los 117 millones de pesos el Gobierno del Estado de Puebla  a cargo de Rafael 
Moreno Valle Rosas, inició la Construcción del Distribuidor en la Junta Auxiliar de Santiago Momoxpan ubicada en 

el Municipio de San Pedro Cholula, el cual beneficiará a un millón 175 mil habitantes de los municipios, tanto de 
San Pedro Cholula como de Puebla, Cuautlancingo y San Andrés Cholula. Obra prioritaria para el mejoramiento 
del tránsito vehicular en esta zona. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144958:dolores-parra-destaca-

interés-de-rmv-por-mejorar-la-vida-de-los-cholultecas&Itemid=552       

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

SINTESIS 

 Clausuran 15 maquinas tragamonedas  
Se han clausurado 45 maquinas tragamonedas en 15 tienditas en diferentes puntos de la ciudad, por ser una 
actividad irregular en estos negocios que tienen licencia solo para vender productos, informó el director de 
normatividad comercial, Luis Mora Velasco. En entrevista, comentó que debido a que no cumplen con el giro 
reglamentario las tienditas que tienen maquinas tragamonedas, entendiendo éstas como aquellas en las que 
depositas dinero y te dan dinero, además de que son un vicio y tentación de niños y adolescentes serán 

clausurados. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93514
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144958:dolores-parra-destaca-interés-de-rmv-por-mejorar-la-vida-de-los-cholultecas&Itemid=552
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=144958:dolores-parra-destaca-interés-de-rmv-por-mejorar-la-vida-de-los-cholultecas&Itemid=552
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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E-CONSULTA 

 Entregan premios a ganadores del sorteo predial 2012  
Este día en el patio del Palacio Municipal se realizó la entrega de premios del Sorteo Predial Puebla 2012, que 
consistieron en 3 automóviles tipo Jetta 2012. En el acto, Eduardo Rivera Pérez, presidente Municipal de Puebla 
felicitó a los contribuyentes y mencionó al acto de transparencia y la rendición de cuentas como las bases para el 

óptimo funcionamiento de la ciudad. (e-consulta) otros medios, Reto Diario 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31706:entregan-premios-a-ganadores-del-
sorteo-predial-2012&Itemid=332 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
HERALDO 

 Urge coordinar a ediles en seguridad 
Los alcaldes de la Mixteca requieren de una mayor participación en los esfuerzos que se hacen en seguridad 
pública para afrontar la delincuencia, pues es grave que los habitantes tengan que hacer justicia por su propia 
mano como ha sido el caso contra secuestradores.  En las reuniones que se han tenido con todos los ediles de la 

región por parte de los diputados integrantes de la Comisión de Seguridad Pública, siempre se ha buscado la 

coordinación, dijo el legislador con licencia del PRI, Filiberto Guevara González, quien ha sido secretario de dicha 
Comisión. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45329:urge-coordinar-a-
ediles-en-seguridad&catid=60:politica&Itemid=121 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se reducen robos a cuentahabientes en la capital 
Aunque el Observatorio Ciudadano ha dejado ver un alza en robos en general en la capital poblana, en el primer 
trimestre de este 2012 se han reducido los robos a cuentahabientes que hacen uso de una institución bancaria, ya 

sea para realizar depósitos o retiros. Y es que en comparación con el año anterior, en los primeros tres meses se 
registraron 10 asaltos a cuentahabientes, mientras que en este mismo periodo pero de este 2012, la cifra no 
supera los 8 casos de este tipo de delitos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93515  
 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Ceremonia conmemorativa del 481 aniversario de la fundación de Puebla 
Ayer, en el marco de la Celebración del CDLXXXI Aniversario de la Fundación de Puebla se rindieron los honores 

correspondientes a nuestros símbolos patrios en el monumento ubicado en el Parque de San Francisco, donde se 
pueden apreciar las esculturas de los cuatro fundadores de la ciudad de Puebla, al noreste Fray Julián Garcés, al 

noroeste Juan de Salmerón, al sureste a Isabel de Portugal y por último al suroeste Fray Toribio de Benavente o 
Motolinia. La Ceremonia fue encabezada por el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, quien presidió el 
homenaje en el monumento a los fundadores de Puebla. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ceremonia-conmemorativa-del-

481-aniversario-de-la-fundacion-de-Puebla&id=28112 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31706:entregan-premios-a-ganadores-del-sorteo-predial-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31706:entregan-premios-a-ganadores-del-sorteo-predial-2012&Itemid=332
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45329:urge-coordinar-a-ediles-en-seguridad&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45329:urge-coordinar-a-ediles-en-seguridad&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93515
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ceremonia-conmemorativa-del-481-aniversario-de-la-fundacion-de-Puebla&id=28112ç
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ceremonia-conmemorativa-del-481-aniversario-de-la-fundacion-de-Puebla&id=28112ç
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Gobernador del Estado va a inaugurar monumento al General Zaragoza allá en Washington; estará de 

visita en la Gran Manzana en Nueva York. 
 En el aniversario de la fundación  de Puebla Fernando Manzanilla SGG llama a rediseñar la Ciudad de 

Puebla. 

 Muere menor y hay dos lesionados en accidente sobre la vía Atlixcayotl. 
 La Policía municipal detiene a un cadenero que atraco a borde de un transporte público. 
 Encuentran sin vida y sin huellas de violencia a una persona desconocida en la 18 poniente y boulevard 

norte. 
 Comenzaron ya los ensayos de aquellos que van a participar no solo marchando sino también 

escenificando la batalla del 5 de Mayo. 
 Desde anoche se escuchaban los tremores; ese rugido provoca ondas que hacen vibrar todo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer el Cenapred reportó alerta volcánica que subió de amarillo fase dos al tres, esto fue confirmado por el 

gobernador Moreno Valle ante el incremento de la actividad del Popocatépetl. El mandatario indicó que las 
10 rutas de evacuación están transitables y afirma que no habrá clases hoy en San Nicolás de los Ranchos, 
San Pedro Xalitzintla y San Pedro Benito Juárez, en unos minutos más, acabando el resumen le tendremos 
la voz del propios gobernador en una charla exclusiva en USN, ayer ya muy tarde en la madrugada, 

estuvimos twitteando y estuvimos subiendo la información a nuestra pagina de Internet, además del 
reporte especial que pasamos en esta frecuencia.   

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Todos ―pambaceados‖ iniciamos la jornada  ―a poco no‖, toda la tarde de ayer, incluso desde la mañana, 

estuvo cayendo ceniza, pues efectivamente amanecemos con éste semáforo que ha cambiado de amarillo 

fase dos se ha decidido subirlo a fase tres, esto significa que los riesgos son mayores y que se ha venido 
rastrando actividad en el volcán. El Cenapred decidió, a través de la secretaría de Gobernación, aumentar 
éstos niveles de riesgos, esto significa que las autoridades estén al pendiente del comportamiento del 
volcán Popocatépetl.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El Popocatépetl hoy esta dando la nota porque desde ayer hemos empezado a ver mucha ceniza, la que ha 
estado cayendo en la ciudad de Puebla, de hecho sigue cayendo en éstos momentos ceniza en la ciudad, si 
usted ve los carros que se quedaron a la intemperie en la calle, se dará cuenta que les esta cayendo 

ceniza gris blanca. Lo que quiere decir que el volcán esta en actividad.  
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 El Volcán Popocatêpetl incrementa su actividad y pasa de la actividad volcánica semáforo amarillo fase 2 a 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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la fase 3; en 14 escuelas de la Zona se suspendes clases educativas. 
 El Gobierno del Estado evalúa la posibilidad de Evacuar Comunidades. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Ante el incremento del volcán Popocatepetl en las últimas horas, la alerta volcánica ha pasado de fase 
amarillo 2 ha  fase amarillo 3, por lo que el Gobierno de este estado de Puebla  ha instalado un centro de 

operaciones y emergencia  en conjunto  con el ejercito mexicano.. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Un accidente en la Atlixcáyotl generó una tragedia  en done un bebe perdió la vida y dos personas 
resultaron lesionadas. 

 Puebla fue posicionado en el primer sitio del Top Ten de ciudades coloniales en un  blog electrónico de 
viajes. La ciudad recibió la mayoría de los votos de los norteamericanos  que participaron en la encuesta. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se eleva la alerta volcánica del volcán Popocatépetl de fase 2 a 3, no se había cambiado la alerta desde 
hace 11 años. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Llama Manzanilla a construir una ciudad con bienestar social y económico 

Al celebrar el 481 aniversario de la fundación de Puebla, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, se pronunció por construir una ciudad con bienestar social y económico para sus ciudadanos, atractiva 
para sus habitantes e inversionistas, con empleo y seguridad. Tras la convocatoria del alcalde capitalino, Eduardo 
Rivera Pérez, a todos los sectores sociales para compartir la responsabilidad por hacer de la ciudad un mejor 
lugar para vivir, Manzanilla Prieto expuso que Puebla vivió momentos de apatía y miedo hasta que recientemente, 

optaron por la esperanza de construir una nueva etapa social. Consideró que este cambio abrió la posibilidad de 
retomar los valores y principios con los que se fundó la ciudad para ejercerlos conforme a una nueva visión, "para 
recuperar el rumbo, la claridad de pensamiento (...), para crear y transformar", sostuvo. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2508646.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inicia construcción de la autopista Puebla-Tlaxcala  

Con una inversión de 710 millones de pesos, los gobiernos de Puebla y Tlaxcala pusieron en marcha los trabajos 
de construcción de la autopista que conectará el municipio tlaxcalteca de Zacualpan, con la zona nororiente de la 
entidad poblana. La nueva vía de comunicación tendrá una extensión de 17.5 kilómetros, de los cuales dos se 
concentran en territorio poblano y el resto le corresponde al vecino estado. La construcción estará a cargo de la 
empresa Promotora y Operadora de Infraestructura (Pinfra), que dirige David Peñaloza Alanís. La autopista partirá 
de Zacualpan, Tlaxcala, y entroncará con los municipios de Chignahuapan, pasará por Zacatlán y conectará con 

Tuxpan, en Veracruz, lo cual traerá mayor desarrollo y progreso para la región, destacó el gobernador poblano 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2508646.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Rafael Moreno Valle Rosas. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2508647.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Realizan enroques en Comité Directivo Estatal del PRI 

Fedrha Isabel Suriano Corrales asumió este lunes la Secretaría General del PRI, cargo que estaba acéfalo tras la 
salida de Lucero Saldaña Pérez, quien primero fue electa candidata a la diputación federal por el distrito 9 y 
posteriormente candidata de la Segunda Fórmula al Senado de la República. Fernando Morales Martínez, dirigente 

estatal del PRI, le tomó protesta este lunes a Suriano Corrales y a otros nueve funcionarios de su partido, cuyos 
nombramientos forman parte de diferentes enroques. Suriano Corrales es una colaboradora cercana a Morales 
Martínez quien lo ha acompañado en diferentes cargos. La nueva secretaria general impugnó la elección de Blanca 

Alcalá Ruiz como propietaria de la primera fórmula al Senado de la República. A pesar de lo anterior, Fernando 
Morales Martínez afirmó que habrá una buena relación entre la abanderada y la secretaria general, ya que "las 
impugnaciones" quedaron atrás. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2508648.htm   
  
 

 

 
HERALDO 

 Darán comisión a suplentes en sesión extraordinaria 
El Congreso local analiza convocar a una sesión extraordinaria para la aprobación final de la distribución de 

comisiones entre los diputados suplentes, confirmó el diputado del PRI y líder de esta legislatura, Edgar Salomón 
Escorza. Adelantó que todos los coordinadores de las bancadas del Congreso se están reuniendo para analizar 
cuál va a ser la distribución de las comisiones entre los diputados suplentes. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45328:daran-comision-a-
suplentes-en-sesion-extraordinaria&catid=60:politica&Itemid=121 

 
HERALDO 

 Presenta Alcalá en el IFE petición formal para debate 

Ante la junta local del Instituto Federal Electoral (IFE), la abanderada del PRI al Senado de la República, Blanca 
Alcalá Ruiz, hizo la petición formal de que sea este el órgano que organice un debate entre los candidatos a este 
cargo, para que tenga bases que se deben de respetar fuera de señalamientos y descalificaciones, sino centrarse 

en propuestas.  Lo anterior luego de colocar una ofrenda floral en el monumento a los Fundadores de Puebla, 
acompañada de su compañera de fórmula, Lucero Saldaña Pérez, y de los candidatos a diputados federales 
Enrique Doger Guerrero y Pablo Fernández del Campo. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45325:presenta-alcala-
en-el-ife-peticion-formal-para-debate&catid=60:politica&Itemid=121 

 
HERALDO 

 Cobra Oaxaca Carreón como diputado suplente 
Muy cómodo, el diputado local suplente Alejandro Oaxaca Carreón está presto a cobrar su primera quincena en el 
Congreso del Estado y seguir siendo candidato a diputado federal del Movimiento Progresista de Izquierda por el 
distrito de San Pedro Cholula, en lugar de pedir licencia.  Lo anterior lo confirmó en entrevista el presidente de la 

Junta de Gobierno y Coordinación Política de la actual legislatura, Edgar Salomón Escorza, aunque para no 
meterse en problemas, aseguró que la parte administrativa es la que tendrá que informar si esté en su derecho 

de cobrar como diputado suplente local. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45326:cobra-oaxaca-
carreon-como-diputado-suplente&catid=60:politica&Itemid=121 
 

 
 

SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2508647.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2508648.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45328:daran-comision-a-suplentes-en-sesion-extraordinaria&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45328:daran-comision-a-suplentes-en-sesion-extraordinaria&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45325:presenta-alcala-en-el-ife-peticion-formal-para-debate&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45325:presenta-alcala-en-el-ife-peticion-formal-para-debate&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45326:cobra-oaxaca-carreon-como-diputado-suplente&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45326:cobra-oaxaca-carreon-como-diputado-suplente&catid=60:politica&Itemid=121


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Abril de 2012 

 
 

 8 

 Reducirán accidentes en menores: HNP  
Con el regreso a clases de los menores de edad, se prevé una reducción de hasta el 30 por ciento en las 
atenciones del área de urgencias en el Hospital del Niño Poblano (HNP), refirió el neurocirujano, Salvador 
Rodríguez Peralta. En entrevista, el médico explicó que durante el periodo vacacional se incrementó la cantidad 
en atenciones, sobre todo por caídas y accidentes automovilísticos. Esto por la permanencia de los menores en 

sus hogares, donde al no tener una ocupación, se dedicaban a jugar hasta altas horas de la noche, además de 
estar expuestos a sitios como las cocinas, las escaleras o azoteas. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Sí a Ley Federal del Trabajo: FTP-CTM  

La FTP-CTM se congratuló por la dinámica económica estatal consolidada por el gobierno morenovallista al ejercer 
un presupuesto histórico en 2012 y recalcó que no están en contra de la Ley Federal del Trabajo, como lo refleja 
que nueve de cada diez nuevos contratos se firman con esa central obrera. El secretario general de la Federación 
de Trabajadores de Puebla (FTP-CTM), Leobardo Soto Martínez, recién designado presidente de la Comisión de 
Trabajo en la Cámara de Diputados, insistió que la reforma laboral debe beneficiar a los millones de trabajadores 
del país y sus empresas. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 
 

SINTESIS 

 Lista Feria Regional de Zacapoaxtla 
Del 25 de abril al 6 de mayo se realizara la edición 2012 de la feria regional de Zacapoaxtla que espera 30 mil 

visitantes con una derrama económica de 500 mil pesos, informó el encargado de comunicación de ese lugar, 
Rubén Darío Valera Aguilar. En el marco del 150 aniversario de la Batalla de Puebla se realizará esta feria que 
tiene en Veracruz, Morelos, Hidalgo, la capital del país y Puebla, a sus principales visitantes que van a disfrutar de 
sus bellezas naturales y riqueza gastronómica. La actividad comercial y la agricultura son las principales 

actividades de ese municipio que tiene 56 mil habitantes. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 

 

SINTESIS 

 Nombrará Congreso a presidente de festejos del 5 de Mayo 
El Congreso del estado tendrá una sesión extraordinaria para nombrar a David Huerta Ruiz como presidente de la 

Comisión especial de apoyo para los festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. En entrevista, el 
presidente de la junta local de gobierno y coordinación política, Edgar Salomón Escorza, reveló lo anterior, y 

explicó que la Comisión permanente será la encargada de citar a la sesión extraordinaria en la que sólo se tratará 
dicho tema. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45181-nombrara-congreso-a-presidente-de-festejos-del-5-
de-mayo 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Alcalá rechaza presiones para cancelar debate 
La candidata al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz, rechazó que haya existido presión para la cancelación 
del debate que se celebraría mañana en las instalaciones de la Universidad Iberoamericana. Desde su cuenta de 
twitter @SoyBlancaAlcala, la exalcaldesa de Puebla descartó las presiones en la cancelación del debate entre los 

candidatos al Senado de la República. La candidata del expartidazo había anunciado su inasistencia al debate y 
que únicamente acudiría a encuentros organizados por el IFE. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93527 

 
 
INTOLERANCIA  

 Abrir el sector energético a la inversión privada 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45181-nombrara-congreso-a-presidente-de-festejos-del-5-de-mayo
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45181-nombrara-congreso-a-presidente-de-festejos-del-5-de-mayo
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93527


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Abril de 2012 

 
 

 9 

Durante su participación en el XII Reto Negocios de la UDLA, el director general de la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV), Luis Téllez Kuenzler, dijo que el país se encuentra en excelentes condiciones económicas y con grandes 
posibilidades para crecer, por eso consideró oportuno, abrir el sector energético a la inversión privada. El 
funcionario federal, afirmó que los países de la cuenca norteamericana, Estados Unidos, Canadá y México, tienen 
un comportamiento muy eficiente en materia de energía, lo que permite una ventaja para México, que hoy en día, 

es un país consistente, que hace las cosas bien y que tiene fuertes posibilidades de crecimiento. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93511 

 
 
INTOLERANCIA  

 Condenan que el PAN lucre con los feminicidios 
Acción Nacional no puede lucrar con el tema de los feminicidios y menos que su presidente haga una parodia de 

los mismos, declaro el candidato a la diputación federal, Pablo Fernández del Campo. Al sostener un encuentro 
con las representantes de la Ampep, Pablo Fernández aseguro que hay desesperación de los panistas y por ello el 
discurso que emplean. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93506 

 
INTOLERANCIA  

 Reconfortan a Bartlett sus adversarios 
El candidato al Senado de la república, Manuel Bartlett Diaz dijo que lo reconforta el tener adversarios que dicen 
cuentan con el apoyo del gobierno, y otras que están en un partido que no es oposición. Advirtió que si hubiera 
congruencia Acción Nacional debiera quedar en cuarto lugar por ser el responsable en dos sexenios del desastre 

que vive el país. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93504  

 

 
 

CAMBIO 

 Es necesario retomar valores de los antepasados: Manzanilla 

El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la ceremonia alusiva a la conmemoración del 481 Aniversario de la 
Fundación de Puebla, cuyo orador oficial fue Fernando Manzanilla Prieto, quien aseveró que es necesario retomar 
los valores de los antepasados para tener la Puebla que por años se ha anhelado. ―Hoy es un gran día para 
apreciar la honestidad, la confianza y el respeto para retomar los valores que nos permitan recuperar el anhelo de 
volver a ser aún más grandes que nuestros padres fundadores, porque hoy (…) miles de poblanos celebramos 481 
años de nuestra querida Puebla de Zaragoza, hoy más que nunca es imperativo sentar las nuevas bases‖. (Elvia 

García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-es-necesario-retomar-valores-de-
los-antepasados-manzanilla.php 
 

CAMBIO 

 Instala morenovallismo centro de emergencias 
El gobierno del estado se encuentra en trabajo de prevención en la zona del volcán Popocatépetl, informó el 
gobernador Rafael Moreno Valle al tiempo de detallar que las 10 rutas de evacuación se encuentran totalmente 
despejadas. ―No hay riesgo, dejemos en claro que las acciones son de prevención, obviamente existe miedo de la 

población, ya que recordemos que desde 1999 no había cambiado la fase del volcán, estaremos pendientes y 
realizaremos las acciones correspondientes‖. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-instala-morenovallismo-centro-de-
emergencias.php 

 
CAMBIO 

 Manzanilla rechaza tener búnker electoral 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno rechazó que exista un búnker que opere su eventual 

candidatura a la presidencia municipal del 2013 en el edificio ubicado en la 33 Oriente esquina 14 Sur. CAMBIO se 
trasladó al inmueble y constató que en efecto no se encuentra ocupado por ningún tipo de oficinas, sin embargo, 
al preguntar a los comercios aledaños y vecinos de la zona informaron que en días pasados se percataron de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93511
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93506
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93504
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-es-necesario-retomar-valores-de-los-antepasados-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-es-necesario-retomar-valores-de-los-antepasados-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-instala-morenovallismo-centro-de-emergencias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-instala-morenovallismo-centro-de-emergencias.php
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presencia de personal de Acción Nacional. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-manzanilla-rechaza-tener-b-nker-
electoral.php 

 
CAMBIO 

 Por iniciar, la reconstrucción de rutas de evacuación del Popocátepetl 

Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, anunció que en breve iniciarán los trabajos de reconstrucción de 
dos caminos en las rutas de evacuación de la zona del volcán Popocátepetl. En entrevista, el funcionario estatal 
detalló que a más tardar la siguiente semana concluirán las licitaciones y así dar comienzo con las vías, 

específicamente en San Pedro Benito Juárez. ―La Secretaría de Infraestructura cuenta con un proyecto integral 
para la recuperación de los caminos, por lo que se están licitando las obras a fin de contar con las vías 
completamente rehabilitadas y funcionales‖. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-por-iniciar-la-reconstrucci-n-de-

rutas-de-evacuaci-n-del-popoc-tepetl.php 

 
CAMBIO 

 Lozano es enemigo de la clase trabajadora: CTM 
Leobardo Soto Martínez, líder de la CTM en Puebla, nombró al candidato del PAN al Senado, Javier Lozano Alarcón 
como "enemigo de la clase trabajadora‖ por no haber apoyado a los trabajadores en su paso por la Secretaría 
Federal del Trabajo. Además, aseguró que la reforma a la Ley del Trabajo que impulsa el blaquiazul atenta contra 
los derechos de los trabajadores: ―debe una reforma laboral como la del Infonavit, como la de eliminar el 

Impuesto Sobre la Renta en los jubilados hasta los 15 salarios, yo presenté esa iniciativa y buscaba que fuera al 

100 por ciento‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-luz-lozano-es-enemigo-de-la-clase-
trabajadora-ctm.php 
 

CAMBIO 

 Augusta se aferra a su hueso en San Lázaro 
La ―chapulina‖ Augusta Díaz de Rivera recalcó que no renunciará al cargo de diputada federal pues hacerlo 
generaría un colapso en San Lázaro, además de que minimizó el perfil de su suplente, Andrés García, al decir que 
no está ―empapado‖ de los temas legislativos por lo que no podría relevarla en su curul y defender las propuestas 

que ha realizado. Pese a que su compañero de fórmula Javier Lozano criticó la permanencia de legisladores en la 
Cámara Baja y que a la par realicen campaña para obtener otro cargo, indicó que no se sintió aludida y, por el 
contrario, adoptará la iniciativa para impulsarla desde el Senado, en caso de que la fórmula resulte ganadora. 
(Xochitl Rangel) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-augusta-se-aferra-a-su-hueso-en-
san-l-zaro.php 
 

CAMBIO 

 Lozano y Augusta posan como la “fórmula ideal” 
Ante las evidencias de una fractura política en la fórmula al Senado que integran Javier Lozano Alarcón y Augusta 

Díaz de Rivera, el PAN escenificó un montaje exprés para mostrarlos como ―la pareja ideal‖ al reunirlos en la 
colocación de una ofrenda por el 481 Aniversario de la Fundación de Puebla. Ambos bromearon sobre el lazo que 
los une desde la infancia pero la parodia ―amorosa‖ duró poco porque el exsecretario del Trabajo desairó a ―Tití‖ y 
a la dirigencia estatal para realizar un volanteo matutino en el bulevar 5 de mayo. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-lozano-y-augusta-posan-como-la-f-
rmula-ideal.php 
 

CAMBIO 

 PAN ya está resignado a apoyar a sus “Juanitas” 
Juan Carlos Mondragón Quintana perdió las esperanzas de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) reinstale a los candidatos originales de los distritos de Tepeaca, Izúcar y Zacatlán, por lo que 
esta misma semana el PAN designará a tres mujeres que sustituirán a las ―Juanitas‖ inscritas el mes pasado para 
cumplir la cuota de género. En ese sentido, dijo que el Tribunal atropellará los derechos partidistas de los 
postulados sólo por conseguir la paridad de género estipulada por el Cofipe. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-pan-ya-est-resignado-a-apoyar-a-

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-manzanilla-rechaza-tener-b-nker-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-manzanilla-rechaza-tener-b-nker-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-por-iniciar-la-reconstrucci-n-de-rutas-de-evacuaci-n-del-popoc-tepetl.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-elv-por-iniciar-la-reconstrucci-n-de-rutas-de-evacuaci-n-del-popoc-tepetl.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-luz-lozano-es-enemigo-de-la-clase-trabajadora-ctm.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-luz-lozano-es-enemigo-de-la-clase-trabajadora-ctm.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-augusta-se-aferra-a-su-hueso-en-san-l-zaro.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-augusta-se-aferra-a-su-hueso-en-san-l-zaro.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-lozano-y-augusta-posan-como-la-f-rmula-ideal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-lozano-y-augusta-posan-como-la-f-rmula-ideal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-pan-ya-est-resignado-a-apoyar-a-sus-juanitas.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Habitantes de Chilac marcharán a Casa Aguayo para esclarecer crimen de defensor del agua 
La Unión de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) de San Gabriel Chilac, realizará una marcha de 20 días de 
duración hacia la ciudad de Puebla, para exigir justicia y el esclarecimiento de la muerte de su compañero 
Frumencio Solís Cruz, lapidado por defender el derecho al agua y los servicios para la comunidad. Así lo dio a 

conocer el representante regional de la UFIC, José Luis Leyva Machuca, quien lamentó que las autoridades de la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado no estén respondiendo, a pesar de que los responsables de este 
presunto homicidio están señalados ―y se sigen paseando y burlando por Chilac‖. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/habitantes-de-chilac-marcharan-a-casa-aguayo-para-
esclarecer-crimen-de-defensor-del-agua_id_6358.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sólo 40% de la población de Amozoc cuenta con el servicio de agua potable 
Habitantes del municipio de Amozoc de Mota denunciaron que sólo 40 por ciento de la población cuenta con el 
servicio de agua potable, por lo que exigen que el Consejo Estatal de Agua y Saneamiento de Puebla (Ceaspue) 
se haga cargo del servicio. Lo anterior fue dado a conocer por Eloy Méndez Becerra, representante del Comité Pro 
Agua Potable y Obras de Beneficio Social para la Villa de Amozoc. De acuerdo al último censo del Instituto 
Nacional Estadística, Geografía e Informática, la localidad cuenta con una población que apenas rebasa los 100 

mil habitantes, de los cuales sólo 40 mil personas cuentan con el servicio básico de agua potable. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-40-de-la-poblacion-de-amozoc-cuenta-con-el-
servicio-de-agua-potable_id_6340.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Urge Luis Téllez a una reforma a fondo en Pemex para permitir la privatización 
El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez Kuenzler, consideró que ni las reformas ni los 
consejeros independientes en Petróleos Mexicanos (Pemex) han mejorado el sistema energético en el país, por lo 
que urgió a la privatización de la paraestatal. Asimismo, indicó que Pemex debe participar en la Bolsa de Valores 
con la intención de obtener ganancias y transparentar el uso de los recursos. Este sistema, indicó, permitirá que 
los mexicanos obtengan acciones de la compañía, lo cual mejoraría el modelo económico en el sector energético. 

El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores impartió este lunes la conferencia ―La economía y el mercado de 
valores mexicano‖, que se realizó en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP). Desde ahí, puntualizó que 

México se encuentra en un buen momento para realizar una reflexión en el ramo energético, ya que se deben 
realizar cambios en beneficio del país. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/urge-luis-tellez-a-una-reforma-a-fondo-en-pemex-para-
permitir-la-privatizacion_id_6363.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Secuestradores capturados y muertos en la Mixteca operaban para los Beltrán Leyva: PGJ 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado de Puebla señaló que las dos personas que murieron 
ejecutadas el viernes en el municipio de Izúcar de Matamoros, y una más linchada en el municipio de Tehuitzingo 
el sábado, eran secuestradores y pertenecían a la banda de ―Los Pelones‖. El titular de la dependencia, Víctor 

Antonio Carrancá Bourget, sostuvo que esta banda procede del estado de Morelos y opera en la Mixteca poblana –
al sur del estado– para el cártel de los hermanos Beltrán Leyva. Asimismo, el procurador poblano confirmó que 
estos tres hombres, que primero fueron capturados por la población y luego muertos, tenían planes de realizar 

más plagios. Entre la madrugada del pasado jueves y la mañana del viernes los vecinos de las comunidades de El 
Agucate, en Izúcar de Matamoros, capturaron a tres integrantes de esta banda de seis presuntos secuestradores, 
quienes tenían en su poder a la hija de un ganadero local. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/secuestradores-capturados-y-muertos-en-la-mixteca-
operaban-para-los-beltran-leyva-pgj_id_6357.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-170412-xoc-pan-ya-est-resignado-a-apoyar-a-sus-juanitas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/habitantes-de-chilac-marcharan-a-casa-aguayo-para-esclarecer-crimen-de-defensor-del-agua_id_6358.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/habitantes-de-chilac-marcharan-a-casa-aguayo-para-esclarecer-crimen-de-defensor-del-agua_id_6358.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-40-de-la-poblacion-de-amozoc-cuenta-con-el-servicio-de-agua-potable_id_6340.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-40-de-la-poblacion-de-amozoc-cuenta-con-el-servicio-de-agua-potable_id_6340.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/urge-luis-tellez-a-una-reforma-a-fondo-en-pemex-para-permitir-la-privatizacion_id_6363.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/urge-luis-tellez-a-una-reforma-a-fondo-en-pemex-para-permitir-la-privatizacion_id_6363.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/secuestradores-capturados-y-muertos-en-la-mixteca-operaban-para-los-beltran-leyva-pgj_id_6357.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/secuestradores-capturados-y-muertos-en-la-mixteca-operaban-para-los-beltran-leyva-pgj_id_6357.html
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 Denuncian que en Tehuacán y Atlixco usan vehículos oficiales para apoyar a AN 
En los municipios Tehuacán y Atlixco se han hecho denuncias sobre el presunto uso de vehículos públicos de 
ambos ayuntamientos, encabezados por panistas, para favorecer a los candidatos a diputados del Partido Acción 
Nacional (PAN), principalmente con la colocación de propaganda. Personal de servicios municipales de Tehuacán 
fue señalado por miembros del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y la candidata a la diputación federal de 

Movimiento Progresista, Carmen Salazar, de utilizar unidades del ayuntamiento para colocar publicidad del 
candidato panista, Felipe Mojarro Arroyo. Cerca de la medianoche del pasado domingo ocurrió una movilización de 
militantes del instituto tricolor, tras recibir una llamada telefónica en la que se les alertaba que seis trabajadores 
de la Comuna colocaban una mampara de Felipe Mojarro Arroyo, sobre la calzada Adolfo López Mateos. (Martín 
Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncian-que-en-tehuacan-y-atlixco-usan-vehiculos-
oficiales-para-apoyar-a-an_id_6367.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En dos municipios suspenden clases por aumento de actividad del Popo 
La noche de este lunes el gobierno del estado determinó suspender actividades hoy en 14 escuelas de dos 
municipios cercanos al volcán Popocatéptl, ante el incremento de actividad del coloso. No habrá clases en San 

Pedro Benito Juárez y San Nicolás de los Ranchos. Por sus perfiles personales de Twitter, el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas y el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informaron que la 
determinación se tomó por el cambio de alerta volcánica de fase 2 a 3 y que se instaló el Centro de Operaciones 
para Emergencias y Desastres para evaluar la actividad de Don Goyo. La ciudad de Puebla fue cubierta de ceniza 
tras un nuevo incremento en la actividad del volcán Popocatépetl en las últimas 24 horas, según informó el Centro 
Nacional para la Prevención de Desastres (Cenapred), que mantiene el semáforo de alerta en amarillo. (Javier 

Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-dos-municipios-suspenden-clases-por-aumento-de-
actividad-del-popo_id_6373.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En 2010, De la Rosa informaba a Zavala de lo que pasaba en Compromiso por Puebla 
En la elección de 2010 el dirigente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, fue el principal infiltrado del 
PRI dentro de la coalición Compromiso por Puebla, que llevó a Rafael Moreno Valle Rosas a la gubernatura, de 
acuerdo con el ex secretario particular del líder del sol azteca, Martín Ramos Olivares (MRO). En la segunda parte 
de la entrevista que concede de manera exclusiva a La Jornada de Oriente (JO), Ramos asegura que De la Rosa 
―es más priista‖ que Enrique Peña Nieto, por lo que siempre mantuvo una relación cercana con el ex candidato a 
la gubernatura Javier López Zavala, a quien le reportaba todos los movimientos del frente electoral integrado por 

el PAN, PRD, Panal y Convergencia (ahora Movimiento Ciudadano), además de que promovió cambios en las 

candidaturas de la coalición por recomendaciones del tricolor. JO– ¿Qué beneficio obtuvo Miguel Ángel por estar al 
servicio del PRI? MRO– Mucho dinero, su economía subió bastante. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-2010-de-la-rosa-informaba-a-zavala-de-lo-que-
pasaba-en-compromiso-por-puebla_id_6319.html  

 

 
 

MILENIO  

 Pago de utilidades a obreros, en vías de extinción: CTM 
El pago de utilidades a los trabajadores es una prestación en vías de ―extinción‖, sostuvo el líder de la 

Confederación de Trabajadores de México (CTM) en Puebla, Leobardo Soto Martínez al señalar que este año las 
primeras carátulas presentadas por las empresas no reflejan los mejores resultados para la clase obrera. Tras 

anunciar su nombramiento como presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la Cámara de 
Diputados, el dirigente cetemista estimó un panorama complicado para el pago de esta prestación que deben 
recibir los trabajadores sindicalizados antes del 30 de mayo de 2012, si el patrón es persona moral, y antes del 
30 de junio si el empleador es persona física. ―Ya empezamos a recibir las primeras carátulas y vienen más o 
menos, no lo que deseábamos, la próxima semana haremos el anuncio de cómo quedamos‖, comentó en 

entrevista. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a097f14  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncian-que-en-tehuacan-y-atlixco-usan-vehiculos-oficiales-para-apoyar-a-an_id_6367.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncian-que-en-tehuacan-y-atlixco-usan-vehiculos-oficiales-para-apoyar-a-an_id_6367.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-dos-municipios-suspenden-clases-por-aumento-de-actividad-del-popo_id_6373.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-dos-municipios-suspenden-clases-por-aumento-de-actividad-del-popo_id_6373.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-2010-de-la-rosa-informaba-a-zavala-de-lo-que-pasaba-en-compromiso-por-puebla_id_6319.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-2010-de-la-rosa-informaba-a-zavala-de-lo-que-pasaba-en-compromiso-por-puebla_id_6319.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a097f14
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MILENIO  

 Ibero suspende debate de aspirantes al Senado  
Por no contar con las condiciones necesarias de equidad y transparencia, la Universidad Iberoamericana decidió 
suspender el debata entre los aspirantes al Senado, el cual se realizaría la mañana de este martes. A través de un 
comunicado, la UIA dio a conocer la cancelación del evento al cual asistirían Javier Lozano del Partido Acción 
Nacional (PAN), Manuel Bartlett Díaz de la coalición de izquierda Movimiento Progresista, y Víctor Hugo Islas 
Hernández de Nueva Alianza. Fue la abandera de la alianza PRI-PVEM, Blanca Alcalá Ruiz la única que se negó a 
participar en el foro con el argumento de que no había las condiciones de equidad, además de contar con 

actividades programadas en su agenda. La institución privada adelantó que el Departamento de Ciencias Sociales 

y el Centro de Participación y Difusión Universitaria, buscará a los aspirantes al Senado para invitarlos a participar 
en una ―actividad institucional‖ para que puedan presentar sus propuestas. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0a18d1  
 
 
MILENIO  

 Detienen a 5 policías por sospechas de asesinato 
Cinco elementos del Grupo Táctico de la Policía Municipal de Tehuacán permanecen en calidad de presentados 

ante el Ministerio Público del fuero común como presuntos responsables de la muerte de Julián Sánchez 
Rodríguez, de 38 años, quien falleció la mañana del domingo en el Hospital Municipal, a donde fue llevado por 
elementos que lo detuvieron por escandalizar en la vía pública. Por este caso se inició la averiguación previa 
1250/212/Tehuacán en la cual se incluiría la declaración de Fabián Abundio Sánchez, quien acompañaba a 
Sánchez Rodríguez. De acuerdo con la versión de los propios elementos de la policía municipal, Sánchez 

Rodríguez y el exmilitar Fabián Abundio Sánchez, se encontraban escandalizando, en estado de ebriedad, en una 
de las calles de la colonia Aquiles Serdán. Cuando llegaron, los elementos del grupo táctico procedieron a levantar 

a Julián Sánchez Rodríguez, quien fue llevado a los separos de la policía municipal. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0b6060    
 
 
MILENIO  

 Aceptamos un debate sin descalificaciones: PRI  
El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, aseguró que los 
candidatos de su partido están dispuestos a debatir en el ánimo de que no haya descalificaciones, a pesar de que 
la candidata al senado de la República por su partido se muestra renuente a participar en esa actividad. El líder 

justificó que la dirigencia de su partido no está dispuesta a tolerar agresiones en contra de sus candidatas al 
senado, Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña, ―estamos abiertos a debatir pero sin agresiones, para qué ir a un 

debate en el que te van a criticar‖. Condenó las descalificaciones que sufrió la exalcalde de Puebla mediante redes 
sociales, las cuales calificó de ―vagas y tendenciosas‖, al igual que la información que publicaron varios medios de 
comunicación, en el que se cuestiona los procesos administrativos que tiene Blanca Alcalá Ruiz. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0a5b8d   
 

 
MILENIO  

 “Gobierno estatal no ganó juicio contra el colector del Rabanillo” 

Ángeles Navarro Rueda negó que el gobierno del estado haya ganado el juicio para la protección de garantías, 
interpuesto contra la construcción de un colector pluvial sobre el bulevar Forjadores de Puebla. La promovente del 
proceso 522/2012 reconoció que la justicia federal le negó la suspensión definitiva de la obra que incluye el 
entubamiento del río Rabanillo y revirtió la suspensión provisional para la tala de árboles en las márgenes del 
caudal. En entrevista con Milenio Diario, explicó que la resolución emitida por el Juzgado Octavo de Distrito fue 

producto de no haber presentado a tiempo, las pruebas sobre presuntas irregularidades en el impacto ambiental 

de la obra. La integrante de la organización ―Puebla Vigila‖ sentenció que las suspensiones sólo forman parte del 
proceso y aseguró que ya se alistan las muestras de las anomalías; de modo que se presenten en la audiencia 
programada para este miércoles al medio día. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0affad    
 

 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0a18d1
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0b6060
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0a5b8d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a0affad


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Abril de 2012 

 
 

 14 

 

 

E-CONSULTA 

 Casualmente empata Lozano acto partidista con presencia de RMV 
El candidato al Senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Javier Lozano Alarcón, negó que 
haya empatado su presencia en el Monumento a Los Fundadores de Puebla con el evento oficial del gobernador 
Rafael Moreno Valle. Minimizó la posibilidad de que el PRI u otra fuerza política se inconformara con su presencia 

en el lugar donde se realizó el evento oficial a la par de la colocación de la ofrenda floral, minutos antes de que 
llegara el gobernador Rafael Moreno Valle. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31715:casualmente-empata-lozano-acto-
partidista-con-presencia-de-moreno-valle&Itemid=332 
 

 

 

E-CONSULTA 

 Establecerá Agencia Especial Mexicana su primera subsede en Puebla 
La Agencia Espacial Mexicana (AEM) decidió establecer una subsede en Puebla, con el objetivo de desarrollar 
especialistas, tecnología e infraestructura necesarias para la consolidación del sector espacial en el país. Al visitar 
la entidad, el director general de la AEM, Francisco Javier Mendieta Jiménez, explicó que Puebla es un estado 
―espacial‖ que ha sabido desarrollar tecnología a través de sus  especialistas, instituciones y su área industrial. 
(Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31714:establecerá-agencia-especial-mexicana-
su-primera-subsede-en-puebla&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Frente a su hijo matan a un hombre en comunidad de Atlixco 
Ante los ojos de su hijo, un hombre de 46 años de edad fue asesinado por dos sujetos que, a quemarropa, le 
dispararon en el tórax, en la población de Santa Lucía Cosamaloapan, localizada en Atlixco. Luis Retes Evangelista 

había ido con su hijo a un baile celebrado en la comunidad mencionada, por lo que al salir se fueron caminando a 
su casa, pero al llegar a las calles 4 Poniente y 3 Norte fueron abordados por dos individuos, quienes sin motivo 
aparente lo agredieron a balazos privándolo de la vida. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31712:frente-a-su-hijo-matan-a-un-hombre-
en-comunidad-de-atlixco&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Niega Manzanilla que tenga un búnker de operación electoral  
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, negó que tenga una casa de campaña y operación 
electoral, desde donde pretende apuntalar su proyecto personal con miras a la Presidencia Municipal de Puebla en 
2013. Entrevistado en la inauguración del ―Museo de la Intervención Francesa‖, el encargado de la política interna 
del estado calificó como ―chismes y habladurías‖ típicas de la época electoral, las versiones que lo señalan como 
aspirante a suceder al actual alcalde, Eduardo Rivera Pérez. (Silvia Luna) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31707:niega-manzanilla-que-tenga-un-búnker-

de-operación-electoral&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 PGJ arraiga a los dos secuestradores detenidos en Chietla y Tehuitzingo  

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) arraigó por 30 días a los dos presuntos secuestradores detenidos por el 
plagio de una joven en Chietla, quienes podrían estar vinculados con la banda de Los Pelones, así como con 
algunos otros secuestros en los estados de Morelos y Puebla. Lo anterior lo informó el titular de la dependencia, 

Víctor Carrancá Bourget, quien precisó que la PGJ ya inició las averiguaciones, para estar en posibilidad de 
ejercitar acción penal en su contra. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31710:pgj-arraiga-a-los-dos-secuestradores-
detenidos-en-chietla-y-tehuitzingo&Itemid=332 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31715:casualmente-empata-lozano-acto-partidista-con-presencia-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31715:casualmente-empata-lozano-acto-partidista-con-presencia-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31714:establecerá-agencia-especial-mexicana-su-primera-subsede-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31714:establecerá-agencia-especial-mexicana-su-primera-subsede-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31712:frente-a-su-hijo-matan-a-un-hombre-en-comunidad-de-atlixco&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31712:frente-a-su-hijo-matan-a-un-hombre-en-comunidad-de-atlixco&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31707:niega-manzanilla-que-tenga-un-búnker-de-operación-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31707:niega-manzanilla-que-tenga-un-búnker-de-operación-electoral&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31710:pgj-arraiga-a-los-dos-secuestradores-detenidos-en-chietla-y-tehuitzingo&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31710:pgj-arraiga-a-los-dos-secuestradores-detenidos-en-chietla-y-tehuitzingo&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Cuestan elecciones 226 pesos por ciudadano aunque no vote: IFE  
Las elecciones para nombrar al próximo Presidente de México, senadores y diputados federales cuestan por cada 
ciudadano 226 pesos, sin importar que acuda o no a las urnas el día de la jornada comicial. Así lo informó el vocal 
ejecutivo y consejero de la Junta Local del Distrito 09 del Instituto Federal Electoral (IFE), Héctor Castro 
Rivadeneyra, quien detalló que el proceso electoral costará a los mexicanos tres mil 361 millones de pesos. 
(Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31709:cuestan-elecciones-226-pesos-por-

ciudadano-aunque-no-vote-ife&Itemid=332 
 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno del Estado y AEM acuerdan subsede espacial en Puebla 

El Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle y Francisco Javier Mendiata Jiménez, director de la Agencia Espacial 
Mexicana (AEM), firmaron una carta de intención con lo que se reafirma a Puebla como subsede de la AEM. Luis 
Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), comentó que la subsede ayudará a la 
promoción de la Ciencia y Tecnología en Puebla. En ese sentido Mendieta Jiménez comentó que para la agencia, 
es de gran agrado que Puebla llegue a ser subsede por la experiencia que tienen en la Ciencia y Tecnología. 

(Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_y_aem_acuerdan_subsede_espacial_en_puebla 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV encabeza el 481 aniversario de la fundación de Puebla 
Encabeza el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas la ceremonia alusiva a la conmemoración del 481 
aniversario de la Fundación de Puebla, misma que se realizó en el monumento a los fundadores ubicado sobre 
bulevar Cinco de Mayo y 14 oriente. En el acto el orador oficial Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de 
Gobierno aseveró que es necesario retomar los valores de los antepasados para tener la Puebla que por años se 

ha anhelado.  (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_encabeza_el_481_aniversario_de_la_fundacion_de_puebla 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Robo de señalética del Popo genera gastos por 400 mil pesos 
El Gobierno estatal gasta cada año hasta 400 mil pesos por la compra de señalética para los caminos de las 
regiones ubicadas en las faldas del volcán Popocatépetl, informó el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad. Entrevistado, previo al inicio de los trabajos de la autopista Tlaxcala-Puebla, el funcionario 

estatal mencionó que los señalamientos se compran hasta cuatro veces por año debido a que son robados por los 
habitantes, quienes usan las placas metálicas como cómales. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/robo_de_senaletica_del_popo_genera_gastos_por_400_mil_pesos 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Burócratas y maestros aportarán 13% de su sueldo a Issstep 
Héctor Posadas Manzano, secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado 

de Organismos Descentralizados y el Gobierno del Estado, informó que a partir de la primera quincena de mayo 
los 4 mil 400 burócratas sindicalizados y los más de 25 mil maestros adheridos a la sección 51 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), aportarán por completo 13 por ciento de su sueldo. Ello 
después de las reformas a la Ley del Issstep, en la que se estipuló que las aportaciones pasaran del  9.5 a 13 por 
ciento, aumento que se aplicó de manera gradual entre los meses de febrero, marzo y abril, por lo que en el mes 
de mayo se aplicará el último aumento que es del  1.75 por ciento informó. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/burocratas_y_maestros_aportaran_13_de_su_sueldo_a_issstep 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31709:cuestan-elecciones-226-pesos-por-ciudadano-aunque-no-vote-ife&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31709:cuestan-elecciones-226-pesos-por-ciudadano-aunque-no-vote-ife&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_y_aem_acuerdan_subsede_espacial_en_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_encabeza_el_481_aniversario_de_la_fundacion_de_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/robo_de_senaletica_del_popo_genera_gastos_por_400_mil_pesos
http://periodicodigital.com.mx/notas/burocratas_y_maestros_aportaran_13_de_su_sueldo_a_issstep
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IMAGEN POBLANA 

 Seguridad y justicia, para primer debate de candidatos 
El tema de seguridad y justicia trabó el acuerdo para la realización del primer debate organizado por el IFE entre 
los cuatro candidatos a la Presidencia de la República, aunque se avaló que la periodista y conductora de radio, 
Guadalupe Juárez, modere el primer encuentro el 6 de mayo en WTC de la Ciudad de México. Al término de la 
reunión de la Comisión de Debates del IFE se acordó que cada partido nombrará un académico o especialista para 

redactar las preguntas de los dos debates, a partir del desplegado ―Preguntas cuyas Respuestas podrían Cambiar 

a México‖, firmado por intelectuales, y de otras propuestas recibidas por el organismo comicial. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/seguridad-y-justicia-para-primer-debate-de-candidatos 
 
IMAGEN POBLANA 

 Arraigados dos de los secuestradores de Chietla 
El procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, informó que están en calidad de arraigados dos de los seis 
secuestradores que intentaron secuestrar a una joven de 22 años en Chietla, pero el crimen fue frustrado por la 
población que detuvo y ejecutó a tres de los plagiarios. En entrevista, el funcionario estatal explicó que en total 

fueron seis los integrantes de esta banda, informó que han detectado que estos presuntos plagiaros operan en 

Morelos y el Estado de Puebla y no descartó que pertenezcan a la banda de los Pelones. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/arraigados-dos-de-los-secuestradores-de-chietla 
 

IMAGEN POBLANA 

 Consignan a trabajadores de VW por robo 
En atención a una denuncia ciudadana, la Procuraduría General de Justicia a través de la Policía Ministerial del 
estado logró la detención de Orlando Pérez Pimentel y Christian Sánchez Alvarado, de 32 y 21 años de edad, 

quienes presuntamente  sustrajeron  varios rines  de  una bodega  de refacciones y autopartes  de la empresa 
Volkswagen. Los sujetos señalados fueron asegurados en las inmediaciones del Camino Real a San Jerónimo 

Caleras, cuando circulaban a bordo de un vehículo Derby, con placas del Distrito Federal. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/consignan-trabajadores-de-vw-por-robo 
 

IMAGEN POBLANA  

 Habrá fideicomiso para Centro Cultural 5 de Mayo: RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que creará un Fideicomiso para administrar el Centro Cívico Cultural 5 
de Mayo, para garantizar su mantenimiento a las futuras generaciones, que se encargue de rehabilitar sus áreas 

verdes y sus museos. Lo anterior durante la reapertura del Museo Planetario ―Germán Martínez Hidalgo‖ y durante 
la firma de un convenio con lo cual Puebla es, desde ayer, Subsede la Agencia Espacial Mexicana. El mandatario 
señaló que se hizo un esfuerzo por aminorar costos de la rehabilitación del Planetario. Destacó que cuando se lanzó 

la convocatoria, las empresas pedían hasta 10 veces más de lo que se invirtió en el espacio. Finalmente, se 
aplicaron 25 millones de pesos y lo mejor de todo es que se utilizó tecnología 100 % poblana, y se contó con el 
apoyo del INAOE y de las universidades, entre ellas la BUAP. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/habra-fideicomiso-para-centro-cultural-5-de-mayo-rmv   

 
IMAGEN POBLANA  

 RMV captará recursos de excedentes petroleros 
El gobierno de Rafael Moreno Valle tiene proyectado dotar a Puebla de un ingreso constante de excedentes 

petroleros a través de un convenio que firmará con Pemex, anunció el secretario de Finanzas, Roberto Moya 
Clemente. El funcionario no profundizó en los términos de este convenio. Solo adelantó que será uno de los 

anuncios importantes de la administración morenovallista en los próximos meses y que forma parte de una 
―renegociación‖ de los recursos generados por el combustible. Incluso, el funcionario calificó a Puebla como estado 
petrolero debido a la riqueza de petróleo contenida en el yacimiento de Chicontepec. Roberto Moya dijo que a la par 
de este convenio, los ingresos del estado de Puebla mantienen una tendencia favorable en materia de recaudación. 

El secretario de Finanzas informó que la entidad registró 6 % más en la percepción de las participaciones federales. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/rmv-captara-recursos-de-excedentes-petroleros  

http://www.imagenpoblana.com/2012/habra-fideicomiso-para-centro-cultural-5-de-mayo-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2012/rmv-captara-recursos-de-excedentes-petroleros
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IMAGEN POBLANA  

 Se burla Mondragón de inteligencia del electorado 
Juan Carlos Mondragón dijo que sólo promoverá como líder estatal del PAN la imagen de la candidata presidencial 
Josefina Vázquez Mota y la ―marca‖ de su partido, pues a su juicio la gente ―no se fija‖ ni tiene ―claridad‖ por quién 
vota. En medio de la marcada distancia entre los candidatos al Senado y a la diputación identificados con el Yunque 

y el presidente municipal, Eduardo Rivera, y los que mantienen buena relación con el gobernador Rafael Moreno 
Valle, el líder albiazul anunció además que Josefina Vázquez Mota canceló su próxima visita a Puebla, la cual 
ocurriría en la UDLA. En entrevista, el panista dijo que su partido no posicionará la imagen de los candidatos en 

específico y agregó que las estructuras municipales solo harán campaña por el PAN. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-burla-mondragon-de-inteligencia-del-electorado     
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia construcción de autopista Tlaxcala-Puebla 
El inicio de la construcción de la autopista Tlaxcala-Puebla es producto de la suma de voluntades y la 
determinación de impulsar el desarrollo regional. A la ceremonia de inicio de obras asistieron los Gobernadores 
Rafael Moreno Valle y Mariano González Zarur. Moreno Valle señaló que la obra, contará con una extensión de 

17.5 kilómetros, dos de los cuales se ubican en territorio poblano, pero al igual que en el caso de la vía 
Cuapiaxtla-Cuacnopalan, no es obstáculo previo acuerdo para la realización de la obra que requerirá de una 
inversión de 710 millones de pesos. (Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-construccion-de-
autopista-Tlaxcala-Puebla-&id=42822 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ejidatarios irrumpen en el inicio de nueva autopista Puebla-Tlaxcala 
Ejidatario de municipios de Puebla y Tlaxcala se manifestaron cuando el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y 

su par de esa entidad, Mariano González Zarur, dieron arranque a la construcción de una autopista que conecte a 
ambas entidades. Los campesinos demandan la edificación de un entronque, al argumentar que unos diez 
municipios quedarían incomunicados a causa de la construcción de dicha autopista. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42823 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Se suspende debate de candidatos al Senado por Puebla: Ibero  

La Universidad Iberoamericana dio a conocer que se cancela el debate entre candidatos al Senado en Puebla 
programado para este martes 17 de abril y organizado por el Consejo Estudiantil de Representantes de la 
Licenciatura en Derecho. En un comunicado, la institución afirma que lamenta que no se hayan reunido las 
condiciones necesarias para la realización del debate en términos de equidad y transparencia. Además, agradece 
a los candidatos que confirmaron su asistencia y respeta a quienes se resistieron a ir. (Staff Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24397:se-suspende-debate-de-

candidatos-al-senado-por-puebla-ibero&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 TSJ cambia a jueces de Puebla, Huauchinango, Tepeaca y Chiautla  

El Tribunal Superior de Justicia permutó a jueces de civiles de Tepeaca y Huauchinango, los penales de Chiautla y 
noveno de Puebla, así como al sexto familiar y séptimo penal de la capital poblana. De esta forma durante el 
Pleno del Tribunal Superior de Justicia, del doce de abril en curso, se aprobó la propuesta de cambios de 
adscripción de Jueces de Primera Instancia en distintos Distritos Judiciales del Estado de Puebla. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24396:tsj-cambia-a-jueces-de-

puebla-huauchinango-tepeaca-y-chiautla&Itemid=126 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/2012/se-burla-mondragon-de-inteligencia-del-electorado
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-construccion-de-autopista-Tlaxcala-Puebla-&id=42822
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inicia-construccion-de-autopista-Tlaxcala-Puebla-&id=42822
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42823
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24397:se-suspende-debate-de-candidatos-al-senado-por-puebla-ibero&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24397:se-suspende-debate-de-candidatos-al-senado-por-puebla-ibero&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24396:tsj-cambia-a-jueces-de-puebla-huauchinango-tepeaca-y-chiautla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24396:tsj-cambia-a-jueces-de-puebla-huauchinango-tepeaca-y-chiautla&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Convoca Pedro Joaquín Coldwell a Gustavo Madero a una mesa de la verdad 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, ofreció hoy una conferencia de 
prensa en la sede nacional priista, donde dio lectura a la carta que esta mañana envió a los ciudadanos y medios 
de comunicación el candidato presidencial de la Coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto. En este 
marco, Pedro Joaquín Coldwell dio a conocer la misiva que dirigió al presidente nacional del PAN, Gustavo Madero 
Muñoz, en el cual lo invita a que designe a seis representantes de su partido para participar en una ―Mesa de la 

Verdad‖, ante los medios de comunicación. (Reto Diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Convoca-Pedro-Joaquin-
Coldwell-a-Gustavo-Madero-a-una-mesa-de-la-verdad&id=28115  

 
RETO DIARIO 

 Inversión superior a 2, 200 mdp para obras Puebla-Tlaxcala, anuncia RMV 
Una inversión superior a los 2, 260 millones de pesos prevén ejercer los gobiernos de Puebla y Tlaxcala en 
proyectos carreteros y construcción del Tren Suburbano, anunció el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, tras 
una reunión con su homólogo del vecino estado, Mariano González Zarur, quienes dieron el banderazo de inicio a 

los trabajos para la construcción de la autopista entre ambas entidades federativas. El jefe del Ejecutivo poblano 
refirió que con el mandatario tlaxcalteca se acordó este día dos proyectos carreteros, de los cuales se espera la 
liberación de los derechos de vía para hacer el anuncio. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inversion-superior-a-2,-200-
mdp-para-obras-Puebla-Tlaxcala,-anuncia-RMV&id=28113 

 
RETO DIARIO 

 Se suspende foro con candidatos al Senado de la República 

La Universidad Iberoamericana Puebla informa que ha tomado la decisión de suspender el foro con candidatos al 
Senado de la República, convocado por el Consejo Estudiantil de Representantes de la Licenciatura en Derecho y 
que se iba a llevar a cabo el martes 17 de abril del año en curso en el Auditorio-Gimnasio Ignacio Ellacuría, S.J. 
Ibero Puebla lamenta que no se hayan reunido las condiciones necesarias para la realización de este foro en 
términos de equidad y transparencia, Asimismo, agradece a los candidatos que habían confirmado su asistencia, y 
respeta las posturas de quienes decidieron no participar en esta actividad estudiantil. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-suspende-foro-con-

candidatos-al-Senado-de-la-Republica&id=28111 

 

 
RETO DIARIO 

 Confirma PGJE linchamiento de secuestradores 
Pobladores no pueden hacerse justicia por su propia mano, afirmó el procurador, Víctor Antonio Carrancá Bourget, 
al aseverar que se han iniciado investigaciones para deslindar responsabilidades respecto al linchamiento de tres 

supuestos secuestradores en el municipio de Chietla el pasado viernes, mismo que arrojó como resultado el 
arraigo de dos presuntos delincuentes más. El procurador de Justicia Estatal, confirmó la muerte de tres 
plagiarios, dos de ellos en El Aguacate, en el municipio de Izúcar, y un tercero a manos de pobladores de San 
Pedro La Junta, municipio de Tehuitzingo, de la misma banda de seis integrantes de la cual uno se encuentra 
prófugo. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confirma-PGJE-linchamiento-de-
secuestradores&id=28110 

 

 
RETO DIARIO 

 Diputados y Senadores emanados de acción nacional conseguirán más recursos para que 
continúe la gran transformación del estado 

―Debemos crear mecanismos de transparencia y leyes para que los recursos públicos sean ejecutados de manera 
eficiente, y con ello se puedan construir más escuelas, carreteras y hospitales‖ señaló Patricia Leal Islas, 
candidata suplente al Senado de la República por el Partido Acción Nacional ante cientos de simpatizantes en la 

colonia Santa Catarina en la ciudad de Puebla. Afirmó que los diputados y senadores emanados de Acción 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Convoca-Pedro-Joaquin-Coldwell-a-Gustavo-Madero-a-una-mesa-de-la-verdad&id=28115
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Convoca-Pedro-Joaquin-Coldwell-a-Gustavo-Madero-a-una-mesa-de-la-verdad&id=28115
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inversion-superior-a-2,-200-mdp-para-obras-Puebla-Tlaxcala,-anuncia-RMV&id=28113
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inversion-superior-a-2,-200-mdp-para-obras-Puebla-Tlaxcala,-anuncia-RMV&id=28113
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-suspende-foro-con-candidatos-al-Senado-de-la-Republica&id=28111
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-suspende-foro-con-candidatos-al-Senado-de-la-Republica&id=28111
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confirma-PGJE-linchamiento-de-secuestradores&id=28110
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Confirma-PGJE-linchamiento-de-secuestradores&id=28110
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Nacional deben unir esfuerzos para conseguir más presupuesto para que el gobierno del Estado y del municipio 
continúe con la gran transformación de Puebla. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-y-Senadores-
emanados-de-accion-nacional-conseguiran-mas-recursos-para-que-continue-la-gran-transformacion-del-
estado&id=28109 
 

  

 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cifra IP en $1.5 billones costo de la corrupción 
El costo de la corrupción en México es cercano a 1.5 billones de pesos, estimó el Centro de Estudios Económicos del 
Sector Privado (CEESP). El organismo empresarial comentó que en el país prevalece la impunidad en niveles 
cercanos a 98%, ―lo cual exige mayor compromiso de los candidatos presidenciables y legisladores‖. Gerardo 

Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo en su mensaje semanal que esa 
cifra es 10% del Producto Interno Bruto (PIB) y las empresas, en promedio, destinan un porcentaje similar de sus 
ingresos para poder operar. Recordó que a inicios de la década de los 80 se promovió como prioridad una 

renovación moral de la sociedad, y hace 11 años se anunció un Programa Nacional contra la Corrupción, pero a la 
fecha no ha habido resultados. (Eduardo Camacho) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39265.html     

 
EL UNIVERSAL  

 Elevan alerta por actividad del Popocatépetl 
El Comité Científico Asesor del Volcán Popocatépetl determinó elevar el nivel del Semáforo de Alerta Volcánica de 
Color Amarillo fase 2 a fase 3, según informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). Desde 
hace varios meses el volcán ha tenido una tendencia a incrementar su actividad y a partir del viernes pasado se 
han presentado episodios de crecimiento del domo de lava en el interior del cráter, que van acompañados de la 
emisión de fragmentos incandescentes, detalló la dependencia a través de la Coordinación General de Protección 

Civil. La actividad puede tener explosiones importantes de intensidad creciente que lancen fragmentos 
incandescentes a distancias considerables, lluvias de ceniza notorias sobre poblaciones y ciudades de los 

alrededores y, en caso de incrementarse aún más la actividad, la posibilidad de flujos piroclásticos y de lodo, alertó 
la dependencia en un comunicado. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39267.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Desata Argentina crisis con España tras expropiar YPF 
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, decidió ayer intervenir la empresa petrolera YPF, en poder 
mayoritario de la española Repsol, y enviar un proyecto al Congreso para su expropiación, bajo la figura de declarar 
el abastecimiento de hidrocarburos un asunto de ―interés público‖. ―Proseguir con esta política de vaciamiento, de 
no producción, de no exploración, prácticamente nos tornaríamos en un país inviable, por políticas empresariales y 
no por recursos, ya que somos el tercer país en el mundo (sic), según la agencia de petróleo de los Estados Unidos, 
luego de China y EU en tener gas‖, puntualizó la presidenta. El anuncio, conmocionó al mundo de los negocios y 

abrió un severo frente de tormenta con el gobierno de España y con la Unión Europea (UE), que envió a Argentina 
una comisión para estudiar el tema de Repsol y de otras empresas de capitales españoles y europeos. (José Vales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39264.html  
 

COLUMNAS 
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-y-Senadores-emanados-de-accion-nacional-conseguiran-mas-recursos-para-que-continue-la-gran-transformacion-del-estado&id=28109
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-y-Senadores-emanados-de-accion-nacional-conseguiran-mas-recursos-para-que-continue-la-gran-transformacion-del-estado&id=28109
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-y-Senadores-emanados-de-accion-nacional-conseguiran-mas-recursos-para-que-continue-la-gran-transformacion-del-estado&id=28109
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39265.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39267.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39264.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Cínismo panista  
Los panistas van de mal en peor. Para justificar la cuota de género en las diputaciones federales se les ocurrió 
inscribir a tres mujeres que carecen de trayectoria política y presencia mediática para influir en el electorado. 
Este fenómeno es conocido en la política mexicana como el de las  juanitas, que no es otra cosa que el uso 
premeditado de personas para ganar una elección, luego que éstas renuncien y otros ocupen ese lugar. Así, 

Berenice Motolinía, Adriana Morales y Cristina Romero se convirtieron en las juanitas del panismo poblano. Sin 
embargo, Juan Carlos Mondragón en su afán por tapar el sol con un dedo, sacó a relucir su cinismo. 

Asegura el líder estatal del PAN que en su partido no hay juanitas, que esas sólo están en el PRI, en el 
blanquiazul —señala— sólo hay aparta lugares. 
Cínico hasta decir basta. 
¿Qué no es lo mismo? 

¿Qué es utilizar a las mujeres para ganar posiciones políticas? 
La realidad es que Acción Nacional registró a tres empleadas del partido para cumplir con la cuota de género, 
pero el deseo es que se falle a favor de tres candidatos hombres que no fueron electos en ninguna convención, 
sino que fue el dedo del señor el que los colocó. 
En fin, esa es la clase de políticos que buscan ganar las elecciones del próximo primero de julio. 
¿Podrán? 
El tiempo y las urnas nos lo dirán. 

El miedo se apodera de Vázquez Mota 
El miedo se apodera de la campaña de Josefina Vázquez Mota. Las constantes pifias de la candidata panista a 

la Presidencia de la República golpearon tanto en la confianza de la propia Vázquez Mota como en la de su 
equipo de campaña, que ven moros con tranchetes por todos lados. Incluso en auditorios afines. 
Hoy ―La Jefa‖ debería asistir a una reunión con estudiantes de la UDLA, pero prefrió cancelar por el temor de 
enfrentarse a un auditorio incómodo que la orillara a cometer errores. Vázquez Mota no confió ni en el cobijo 
de un gran panista de hueso colorado como es el rector de la UDLA, Luis Ernesto Derbez. 

Prefirió dejar plantar a los alumnos y no venir a Puebla, hasta que tenga las condiciones ideales y los auditorios 
totalmente a modo para no tener contratiempos. 
En fin, son estrategias de campaña. Allá ellos. 
Sobre todo, porque sus intentos por bajar a Peña Nieto de los primeros lugares de las preferencias electorales 
no están funcionado. 
No cabe duda, la ―campañas negras‖ llegaron tarde para los panistas. 

Veremos para qué les alcanza. 
Mientras, dejan mucho que desear. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1165 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El gobierno federal, el PAN y Josefina van con todo 
Sabedores de que las encuestas en el ámbito nacional no les favorecen, el trío integrado por el gobierno federal 
cuya cabeza es el presidente de la República, el Partido Acción Nacional —instituto político que detenta el poder 

desde hace 12 años— y la candidata del albiazul, Josefina Vázquez Mota, acordaron trabajar de manera 
conjunta en los próximos días y hacer todo lo que sea necesario para evitar el retorno del PRI a Los Pinos. 
De este acuerdo al cual se llegó el fin de semana, se desprenderán una serie de acciones encaminadas a 
cerrarle todos los caminos al PRI, amarrar a los medios de comunicación y, sobre todo, arreciar la ofensiva en 
contra del candidato puntero el priista, Enrique Peña Nieto. 
Todos, absolutamente todos, deberán de sumarse a este esfuerzo por las buenas o por las malas, so pena de 
ser considerados enemigos del sistema y por ende tratados de esa forma. 

Y es que la desesperación empieza a cundir entre los seguidores de la candidata del albiazul, Josefina Vázquez 
Mota, quien se mantiene en el segundo lugar de las preferencias electorales, pero muy lejos de poder alcanzar 
y cerrar la contienda. 
A diferencia del presidente Calderón, quien hace seis años tal vez arrancó casi de la misma forma que la hoy 
candidata del PAN a la Presidencia de la República, el titular del Ejecutivo poco a poco remontó posiciones y 
logró cerrar la contienda hasta llegar casi empatado con su principal oponente, Andrés Manuel López Obrador, 

a quien derrotó de manera cerrada. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1165
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Vázquez Mota no ha logrado hasta el momento arrebatarle un solo punto a Peña Nieto, quien se ha mantenido 
en el primer lugar de las preferencias y hasta ha crecido, lo que se veía francamente imposible. 
A poco más de 15 días de haber arrancado la contienda electoral, lo cierto es que el panorama no le es nada 
favorable a la candidata oficial, la cual hizo una mejor campaña cuando luchó por la posición en la interna del 
albiazul, que en la contienda constitucional, en donde pese a todos los esfuerzos, nada más no se encuentra. 

Diario de campaña 6 
Que finalmente la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, se salió con la suya al abortar el tema 
del debate convocado por la Universidad Iberoamericana y al cual habían confirmado su asistencia los 
candidatos del PAN, Javier Lozano Alarcón, del Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz y de Nueva 
Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández. 

Que la exalcaldesa movió cielo, mar y tierra y tuvo la fortuna de que el evento se cancelara, lo cual coronó con 
la genialidad de solicitar ante el IFE, la organización de un debate de manera formal bajo el auspicio del órgano 

electoral, con lo cual sale bien librada del primer tema espinoso que se le puso encima, aunque vienen nuevas 
cosas. 
Que fueron exactamente hace dos meses cuando los propios diputados locales del PRI se apersonaron en la 
oficina de Pedro Joaquín Coldwell, presidente nacional del tricolor, para advertirle que la expresidenta municipal 
de Puebla enfrentaría problemas con su cuenta pública, pero que no les hicieron caso y finalmente la 
designación cayó en manos de Alcalá Ruiz. 
Que la batalla por el distrito 6 con cabecera en Puebla se antoja más que interesante entre los ―enriques‖ —

Doger y Guevara— porque ambos están poniendo todo en esta contienda, en lo que parece que esta en juego 
en vez de ser la diputación federal es la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. 
Que la candidata de Acción Nacional a la diputación por el distrito 11 con cabecera en Puebla, María Isabel 
Ortiz, hasta ahora es la que mejor realiza su trabajo, el cual se basa en una estrategia de aire por todos los 

puntos de su distrito, apuntalada por una buena estrategia de mercadeo político, que hasta ahora le ha valido 
para ser reconocida como la mejor campaña de lo que se ha visto hasta ahora, en donde hay muy poco que 

sea digno de destacarse. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1166 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
“Lo único que no puedo controlar es al Popocatépetl” 

En diciembre del año pasado, cuando el gobierno morenovallista tenía como un proyecto ultrasecreto la 
recuperación de la terminal aérea internacional Hermanos Serdán para desaparecer a la empresa Operadora 
Estatal de Aeropuertos, que controlaba el inefable Ricardo Hernaine, un grupo de inversionistas 

norteamericanos exploraron la posibilidad de invertir un fondo millonario para adquirir la concesión. Los 
inversionistas de Los Ángeles viajaron en numerosas ocasiones a Puebla para analizar el entorno de 
inversión, las posibilidades de éxito y los proyectos turísticos y empresariales. Conforme avanzaban las 

negociaciones, los representantes del fondo de inversión proyectaban una seguridad absoluta dado el excelente 
entorno de estabilidad política y la confianza en el gobernador Moreno Valle. Y de pronto, sin más, 
detuvieron todo. ¿La razón? El Popocatépetl.  
De acuerdo con las versiones, el grupo de inversionistas recibió un informe de las agencias calificadoras 
especialistas en riesgos geológicos, muchos de ellos académicos del U.S Geological Survey. Esas 
agencias establecen las primas de riesgo en una zona especialmente conflictiva como es la Costa Oeste de 
los Estados Unidos provocados por la falla de San Andrés y que la convierten en un área inestable y sensible 

a los terremotos. Y ya no se diga a las erupciones de volcanes. Esos analista, simplemente, son los mejores 
del mundo. 
Total que los inversionistas extranjeros se echaron para atrás con base al dictamen de sus calificadoras de 

riesgos ya que, de acuerdo con ellos, el Popocatépetl presenta una alta probabilidad de presentar una 
erupción. Sí, como lo lee. Una erupción que puede ser leve, moderada o desastrosa. Pero erupción al fin y al 
cabo. 
De acuerdo con el U.S Geological Survey de Estados Unidos, ―cerca de 30 erupciones se han registrado desde 

el año 1345, la fecha de los primeros registros dejados por los aztecas. La mayoría de estas erupciones fueron 
relativamente leves, produciendo lluvia de ceniza moderada. Mucho más destructivas erupciones pliniana 
tipo (el nombre de Plinio, el historiador romano que hizo la crónica de la erupción del Vesubio que destruyó 
Pompeya en el año 79) se han producido más o menos cada 1000-2000 años. Las erupciones plinianas se 
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caracterizan por explosiones violentas que impulsan a cenizas a la estratosfera y el resultado de los 
depósitos voluminosos de piedra pómez y ceniza. La última erupción del Popocatépetl fue alrededor del año 
800. La erupción destruyó los asentamientos cercanos y que culminó con flujos de lodo que cubrieron el Valle 
de Puebla. 
‖Una erupción de esta magnitud pondría en peligro a cientos de miles de vidas. Mientras que la actividad 

actual persiste, el Popocatépetl se mantendrá bajo la estrecha vigilancia de los vulcanólogos. Los científicos del 
Servicio Geológico de EE.UU. y las universidades de Estados Unidos han trabajado con sus contrapartes 
mexicanas para aumentar la deformación sísmica existente, el suelo, y los esfuerzos de monitoreo 
geoquímico.‖ 
Los gringos tuvieron razón, pues luego de un incremento gradual de la actividad en el cráter del volcán, ayer 

el Popocatépetl lanzó la amenaza más seria de erupción en 13 años. Durante tres días los poblanos 
advertían de la potente caída de ceniza que ya llegó hasta Veracruz. De acuerdo a los reportes del Cenapred, el 

gobierno estatal determinó subir a alerta naranja, fase 3, preparar el Centro de Mando y suspender clases 
en la zona, aunque la evacuación permanece en suspenso. 
Lo importante, sin embargo, es la oportuna reacción del gobierno estatal ante la eventualidad de una 
erupción. Rafael Moreno Valle tomó el mando de la situación e instaló un gabinete de crisis en Casa Puebla, 
junto con los mandos de la XXV Zona Militar. 
Por supuesto, la actividad geológica de los volcanes es imprevisible pero el monitoreo del Cenapred es la 
mejor ayuda. Y siempre tranquiliza tener al mando a un líder con capacidad de enfrentar un potencial 

desastre natural. Y lo decía bien Moreno Valle: lo único que no puedo controlar es al Popocatépetl. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-170412.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
La línea 
Aseguran los involucrados en los círculos políticos que ―la línea es la línea‖. 

Y ―la línea‖ la dictan los líderes. 
Y así, siguiendo ―la línea‖ en el comité estatal del Partido Nueva Alianza, todos se van a subir a una combi al 
más puro estilo Quadri para hacer campaña los próximos 75 días. 
Usted recordará a Cuadri —el candidato de los caireles— movilizarse con un grupo de jóvenes a bordo de una 
combi y ahora todos los candidatos harán campaña —hasta donde se pueda— movilizándose en una combi que 
la firma Volkswagen ya descontinuó, pero que fue diseñada con tal precisión y detalle, que a partir de 1947 en 
que surgió al mercado, se convirtió en una clásica favorita para atender múltiples necesidades de la 

transportación colectiva y de productos. 
Y fue hasta el año de 1954 cuando llegó con el famoso ―vochito‖ a México con motivo de la exposición 
―Alemania y su industria‖ que se ofreció en la ciudad de México en terrenos de la UNAM. 
Pero volviendo a la combi y al Panal, hay que destacar que no ha sido fácil conseguir este tipo de modelo en 

condiciones como para meterle miles de kilómetros en unas cuantas semanas, para subir y bajar a los 
candidatos. 
No ha sido fácil, pero tampoco ha resultado imposible. Al menos en las oficinas del Panal en la calle de San 

Martín Texmelucan en la colonia La Paz, ya se dispone de una ―combi‖ que permanece estacionada a las 
puertas. 
En tanto, se entablan negociaciones con propietarios de otras combis en buen estado con posibilidades de dar 
la batalla, para adquirirlas y hacer de estas el vehículo oficial de algunos de los candidatos. 
Se asegura que de las ―combis‖ presentadas, es increíble su buen estado y condiciones, de manera que si a 
usted le sobra una ―combi‖ en sus inventarios y carece de los medios para mantenerla, pues es su oportunidad 

para vendérsela al Panal. 
Éstas una vez reclutadas son enviadas al taller para pintarlas del color azul del partido y colocarles los 
emblemas del Panal. 
Se cruzan los dedos en las oficinas de campaña para que estas camionetas rindan y no se vayan a quedar 

botadas en un camino o en una colonia, y por consiguiente dejen botados a medio camino a los candidatos; 
porque la historia podría resultar hasta un mal presagio.  
Y como el candidato Quadri la lució, ahora se siente que es ―la línea‖ hacerse de una combi para hacer 

campaña. 
Ojalá que este asunto no interfiera y distraiga el trabajo político del comité estatal que encabeza Gerardo 
Islas, para que los resultados de esta campaña le permitan una mayor presencia al Panal en Puebla.  
Vamos a ver de cuántas combis logra hacerse el Panal y vamos a ver también su presencia en el ánimo del 
gran electorado y las combis, ya después se verá ―la línea‖ que se hace con ellas. 
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En tanto 
Mientras transcurren las campañas políticas con su nuevo marco legal de acuerdo al manejo que estableció el 
IFE, hoy el saldo de irregularidades o faltas se comienza a acumular en las empresas radiodifusoras que no han 
cumplido al pie de la letra con los repudiados promocionales, la veda electoral de las autoridades y hasta los 
espacios tal cual para los candidatos. 

Vamos a ver después del 1 de julio cuál es el saldo que arrojarán estas campañas entre los medios de 
comunicación, y no por mala fe, sino por los excesos que hoy se desbordaron en el marco regulatorio del 
manejo electoral.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/abril/colum-manzana-170412.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI no olvida sus compromisos 

Ayer le comentábamos en este espacio sobre el discurso suave, tibio y poco comprometido de los 
candidatos a diputados y ayer mismo en el distrito de Tepeaca y en el de Izúcar de Matamoros hubo 
pronunciamientos de compromiso de los candidatos priistas Jesús Morales Flores y Filiberto 
Guevara con las clases populares y críticas al gobierno federal que pretende utilizar los programas 
sociales con fines electorales. 
El dirigente estatal del PRI que acompañó al candidato priista por Tepeaca, Jesús Morales Flores, afirmó 
categórico que la elección del 1 de julio próximo va más allá de ser una elección constitucional, ya que el 

mayor riesgo es que el país continúe sumido en el desempleo, la violencia y el incremento de la pobreza en 
niveles alarmantes. 
Afirmó que los priistas no van a una lucha del poder por el poder, sino para recuperar el país a fin de que 

nuestros hijos no crezcan sin futuro. El compromiso del PRI es con los sectores más necesitados, con las 
personas de la tercera edad y con las mujeres. 
Como dicen en mi pueblo: ―Así sí mi‘ja, baila con el señor. 

En el caso del candidato por Izúcar se vio prácticamente obligado a referirse a los problemas del campo y a 
comprometerse a buscar su solución mediante leyes adecuadas y gestiones ante los gobiernos federal y local, 
pues los reclamos de los campesinos cenecistas fueron bastante fuertes. En el acto estuvo presente la 
secretaria general de la Liga de Comunidades Agrarias del Estado, Maritza Marín y otros líderes agrarios. 
La falta de apoyos al campo no es nueva, viene desde los gobiernos tecnocráticos priistas y más concretamente 
desde que se impuso en México el modelo económico neoliberal, que siguieron los gobiernos panistas con gran 
entusiasmo. 

Ante esos reclamos, el candidato del PRI a la diputación federal tuvo que tomar una postura de apoyo a las 
actividades agropecuarias y comprometerse a ser defensor de los campesinos de la Mixteca poblana, que por 
decenas de miles han tenido que emigrar en los últimos años a los Estados Unidos, en busca de un empleo que 
en su patria no encuentran. 

Las campañas suben de tono 
Desesperados por los magros resultados de sus campañas, los candidatos del PAN tanto a la 
presidencia como a las senadurías y diputaciones han empezado a lanzar golpes contra los priistas, 

a quienes consideran sus adversarios más peligrosos, aunque las izquierdas ya rebasaron las 
posibilidades de Acción Nacional. 
El candidato priista a la Presidencia de la República ha dicho que los primeros 12 años del siglo XXI, en los que 
México ha sido gobernado por el PAN, pueden considerarse años perdidos. 
Respondiendo a su contrincante panista, Josefina Vázquez Mota, que afirmó que si el PAN no gana el resto del 
siglo XXI estará perdido para México, Peña Nieto dijo que en los dos últimos sexenios gobernados por el PAN ha 

aumentado la criminalidad, la inseguridad, el desempleo y la pobreza. 
En esos 12 años ha aumentado 12 millones el número de pobres y éstos no son datos inventados, señaló el 
candidato priista, sino datos oficiales proporcionados por el INEGI y el Coneval. Eso es lo que ya no queremos 
seguir teniendo en México y por eso vamos a cambiar a todo el país, expresó. 

Hizo referencia a que los países de Latinoamérica reportaron un crecimiento aceptable en medio de la crisis, 
mientras que México continúa rezagado. 
 No viene Vázquez Mota hoy 

Algo pasó, algo no gustó, el hecho es que doña Josefina Vázquez Mota no viene hoy a dar la 
conferencia que se tenía anunciada a las 11 horas en la Universidad de las Américas. 
Tal determinación se conoció ayer en la tarde. 
Por otra parte, el candidato del Panal a la senaduría por Puebla, Víctor Hugo Islas Hernández, confirmó los 
rumores de que el debateconvocado, no por la Universidad Iberoamericana, sino por un grupo de estudiantes 
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afiliados al Panal, estaba destinado a atacar y poner en mal a la candidata priista Blanca Alcalá. 
―Los ciudadanos tienen derecho a conocer el perfil de los candidatos‖ fue la justificación de don Víctor Hugo, 
afirmando que aunque la candidata priista no asista, se informará a los asistentes sobre su trabajo como 
presidenta municipal y el monto de sus propiedades. 
Dijo que no es venganza ni animadversión, sino simple información a los ciudadanos, que tienen derecho a 

conocer, en un país democrático como el nuestro. 
 El Museo de la Intervención 
Ayer en la mañana fue inaugurado por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, en el Instituto Cultural del Estado, avenida Reforma y 13 Sur, el Museo de la No Intervención 
que comprende, documentos, uniformes, armamento y utensilios personales de quienes 

participaron en la gesta del 5 de mayo en Los Fuertes de Guadalupe y Loreto. 
Estará un año abierto al público y exhibirá objetos que están en poder del Estado, así como otros que fueron 

proporcionados por el gobierno federal, por particulares y familiares de los participantes en la batalla. 
Documentos firmados por don Benito Juárez, Porfirio Díaz, Ignacio Zaragoza y otros; leyes y decretos de la 
época y relatos escritos por testigos presenciales de la batalla. 
El museo abrirá sus puertas a las 9 y cerrará a las 16 horas. Se espera una afluencia de mil 500 visitantes a la 
semana. 
Notas breves: Las encuestas ya son un relajo: en unas Andrés Manuel López Obrador supera ya a la 
candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota; en otras hay entre los dos hay un empate técnico y en otras más, 

doña Josefina sigue adelante del Peje. En lo que coinciden todas es en que Enrique Peña Nieto sigue de 
puntero. Tal parece que de lo que se trata es de esconder la realidad y confundir a los electores desinformados 
y poco politizados……. Ayer platicamos con don Mario Chapital de la Rosa, que es candidato del 
Movimiento Progresista, a la diputación por el sexto distrito de esta capital. Nos dijo cosas interesantes de las 

que mañana le informaremos. Le adelantamos que no es candidato propuesto por el PRD, como muchos 
suponen, por ser tío del dirigente de ese partido sino del Partido del Trabajo, PT……. La candidata del PAN a 

la senaduría por Puebla, dona Augusta Valentina Díaz de Rivera, sí que la tiene difícil: mire que tener 
que luchar contra los muchos puntos negativos del gobierno federal de don Felipillo y además tener que hacer 
campaña al lado de Javier Lozano Alarcón, el exsecretario del Trabajo más odiado por la clase trabajadora, que 
encabeza la primera fórmula, no será nada, pero nada fácil. Dicen que Lozano Alarcón la tiene segura, pues se 
pretende llevarlo al Senado como de primera minoría. Sólo así podrá llegar…… El dirigente estatal del PAN, 
don Juan Carlos Mondragón ya se puso bravo. Dice que le va a romper la cara a Enrique Peña Nieto cuando 
venga. Hágame favor: lo que tienen que hacer los dirigentes políticos cuando la desesperación y la impotencia 

hacen presa de ellos… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-170412.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*ISSSTEP, valiosa pieza  
*Marioneta  
Tiempo de cosecha. El manejo de un perfil bajo, pero sobre todo pasar desapercibido como director general 
del ISSSTEP, le permite a Roberto Rivero Trewartha, mantenerse lejos de los reflectores para seguir los pasos 
de sus antecesores Alfredo Arango y Lauro Sánchez, que de manera efectiva lograron convertirse en 

millonarios y encontraron la fórmula para enriquecerse. El primero se encuentra recluido en el Cereso de San 
Miguel. En tanto, el segundo disfruta de su lujosa mansión en la exclusiva zona conocida como San Martinito 
(frente a la Vista).  
A Roberto Rivero, lo protegió el gobierno morenovalllista para que la arbitraria reforma a la ley del ISSSTEP, 
que afectó a los mil 500 trabajadores afiliados al instituto, fuera minimizada. Sobre todo compraron la 

complicidad del líder sindical de los trabajadores al servicio de los poderes del estado Héctor Posadas Manzano, 
quien nada hizo para defender los derechos de los empleados que lo eligieron Y es que Posadas Manzano, 

pretende convertirse en presidente municipal de su lugar de origen en la Sierra Norte del estado. Para alcanzar 
la meta se ha convertido en otra más de las marionetas de Rafael Moreno Valle Rosas.  
Sin estar en el escaparate ni siquiera para los mismos trabajadores de la clínica central y oficinas que se ubican 
en la junta auxiliar de San Baltazar Campeche, Roberto Rivero, al enterarse de la manera como los ex 
directores consiguieron amasar grandes fortunas en sus pasos por la administración del ISSSTEP, empezó a 
establecer los contactos de gente que ha laborado por años en el instituto y saben el teje y maneje.  
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La finalidad del director es conocer la manera menos complicada para obtener recursos económicos en su 
beneficio. A pesar de que casi nadie lo conoce físicamente en el ISSSTEP, debido a que ni siquiera se molestó 
en presentarse ante el personal, como fantasma atraviesa a diario las instalaciones para recluirse en su oficina. 
La mayoría ha compartido el elevador con el director sin percatarse de que se trata de su jefe.  
Aunque hasta el más ignorante sabe que el negocio de instituciones médicas se encuentra en el abasto de 

medicamentos, Roberto Rivero por supuesto tampoco lo ignora y eligió a proveedores que le ofrecen mayor 
porcentaje. El director argumenta que desde su llegada dejo de hacerse por adjudicación directa. Sin embargo 
son contadas las que hacen mediante licitación.  
Los vicios practicados por años en el ISSSTEP, están lejos de erradicarse por el contrario el director Rivero 
Trewartha, no supo resistir la tentación de aprovechar el puesto para capitalizarse. Desde luego evita todo 

contacto con los medios de comunicación para pasar desapercibido.  
Poco a poco ha llamado a algunos directores y jefes de departamento para pedirles que mantengan discreción 

sobre la petición de informarle los pasos a seguir para conseguir ingresos monetarios extras. Algunos 
desconfiados primero dijeron ignorar los caminos de la corrupción para obtener ganancias. Pero ante la 
insistencia de Roberto Rivero, sobre todo con los expedientes de cada uno en sus manos y los puestos 
desempeñados por años, decidieron cooperar.  
Otros se sorprendieron ante el cuestionamiento directo "le mande llamar porque tiene 25 años laborando en el 
ISSSTEP, en el manejo de recursos económicos. Quiero saber cómo ganar dinero", los meses anteriores el 
director del ISSSTEP, lo empleo para conocer a fondo el desempeño de empleados en puestos claves para 

sumarlos a su causa.  
A Roberto Rivero, nada le representó aumentar las cuotas a los trabajadores del ISSSTEP y tampoco el 
aumento de años para que alcancen sus pensiones. El director está más ocupado en solucionar su problema 
directo de obtener recursos económicos para su bolsillo.  

Reporte del Informante  
Se amarra el dedo. Consciente de las nulas posibilidades de alcanzar el senado de la República, el priista Juan 

Carlos Lastiri, servidor número uno del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas para asegurar la chamba acudió 
a la dirigencia nacional de su partido para solicitar el puesto de secretario de gestión social del Comité 
Ejecutivo Nacional que sin ningún mérito consiguió.  
Y es que Lastiri Quirós, sabe que ni siquiera sus coterráneos de Zacatlán, votarán por él para senador. A pesar 
de ello sin la menor vergüenza, se atreve a pronosticar que con su nuevo nombramiento contribuirá al triunfo 
de los candidatos del PRI a diputados federales y senadores.  
También menciona los diferentes puestos que ha ocupado en su carrera política, posturas que ha aprovechado 

únicamente para su beneficio. Como presidente municipal de Zacatlán, obtuvo recursos económicos para dejar 
en el abandono el progreso de su tierra natal. Y como subsecretario de desarrollo social, también aprovecho al 
máximo el presupuesto, algo similar hizo como diputado local. De nada puede estar orgulloso. O tal vez sí de 
servir fielmente al gobernador en turno.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28  

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Quién gana realmente en los debates  
*Puebla y RMVR, en grandes escaparates  
Si usted amable lector le pregunta a cualquier ciudadano si le interesan los debates de los políticos, se va a 
llevar la sorpresa con la respuesta.  

Este reportero hizo un breve ejercicio con varias personas.  
En su mayor parte, de plano dijo que no.  
Se considera que todo queda en un círculo.  
Ya sea los partidos, los grupos o los morbosos.  
Pero haciendo una encuesta popular al otro día de un debate, se podrá comprobar el poco interés que hay 

sobre el mismo, solo lo que se destaque en los diferentes medios de comunicación.  
Pero que la ciudadanía esté pegada a la televisión a la hora del debate o acuda al foro donde se lleva a cabo, 

que es imposible por el aparato de seguridad sobre todo cuando se trata de los presidenciables, hay que 
descontarlo por completo.  
En Puebla se ha tenido la experiencia de los debates.  
El que no se puede olvidar por lo local y que después por sí solo tuvo resonancia por el giro que tomó, fue 
cuando los candidatos eran por el PAN, Rafael Moreno Valle Rosas, y por el PRI, Javier López Zavala.  
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Las propuestas quedaron atrás, cuando éste último quiso llamar la atención o mejor dicho, tratar de ganar 
puntos del debate, al sacar a colación intimidades del primero.  
Inmediatamente cayó mal, pero ya no lo podía componer.  
El primero (Moreno Valle Rosas) aguantó, pero llegó el momento en que también le sacó al segundo (López 
Zavala) sus trapitos al sol.  

De ahí, que lo único que destacó fue satisfacer el morbo.  
Ahora, los candidatos al Senado de la República buscan un debate.  
Por el lado de Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández ya mostró para que quiere un debate.  
Lo ha venido divulgando en todas sus declaraciones a la prensa, exhibir a la candidata del PRI, Blanca Alcalá 
Ruiz, por encargo de Casa Puebla.  

Manuel Bartlett Díaz, de las izquierdas, es de propuestas.  
Javier Lozano Alarcón, del PAN, no conoce bien Puebla, además de que tiene temor que le toquen el tema de 

los electricistas.  
Blanca Alcalá Ruiz, del PRI, dice que le entra pero que lo organice el IFE bajo bases de respeto.  
¿Cree usted que a la mera hora un Islas Hernández lo cumpliría?  
Por lo tanto, ¿a la ciudadanía realmente le interesaría un debate de este tipo?: claro que no.  
PROPAGANDA A ALTO NIVEL  
Los festejos del 150 aniversario de la gloriosa batalla del 5 de Mayo van a llevar a Puebla a los escaparates, 
tanto a nivel nacional como internacional.  

Y como que no queriendo, se cuelga de todo ello el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Si bien el IFE prohíbe durante esta jornada electoral que aparezca su imagen o su voz, es muy natural que en 
los eventos tiene que verse.  
Exactamente el día 5 de mayo, tanto la televisión nacional como la internacional, todos los medios estarán 

puestos en Puebla.  
¿Y dónde va a estar Rafael Moreno Valle Rosas?  

Naturalmente en el presídium de todos los actos.  
Pero sepa usted amable lector que los festejos no son gratuitos.  
De nuestros impuestos, se pagan millones de pesos.  
Según el objetivo es recordar a quienes dieron su vida por nuestra libertad.  
Mostrar al mundo entero la gallardía de un pueblo.  
¿Y toda la pobreza?  
Se va a difundir el lado bonito de Puebla.  

No así la sierra Norte, la Mixteca.  
¿Toda esa gente también va a tomar parte en los festejos?  
Claro que no. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi

d=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Campaña de expedientes, no de propuestas en 2012  
La campaña electoral en Puebla no será de propuestas, sino de expedientes que salpiquen a políticos 
convertidos en candidatos. 
Y ningún partido se salvará. 
Claro, los principales misiles serán dirigidos hacia el búnker del Partido Revolucionario Institucional, donde está 
visto que sus abanderados tienen más la cola larga que la lengua ancha. 

Ya Blanca Alcalá, candidata al Senado, es objeto de señalamientos por propiedades millonarias adquiridas 

durante y posterior a  su gestión como alcaldesa cuando su sueldo en tres años no alcanzaría para pagar lo que 
adquirió. 
Se cumple la máxima para el político: se puede ocultar la mano que roba, pero jamás la que gasta. 
Pero no será el único caso donde se enfoquen las acusaciones. 
A abanderados a diputados también les tienen su guardadito. 
En los distritos se cree que será suficiente para descarrilarlos, pues al final de cuentas, la calumnia que algo 

queda. 
En el PRI, el siguiente invitado a la guerra de shit será el candidato por el sexto distrito, Enrique Doger 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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Guerrero. 
Le buscan revivir las irregularidades que existieron en torno al pago de la deuda por la construcción del 
distribuidor Juárez-Serdán y el caso del título a favor de Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de Chiapas, 
hoy preso. 
A los panistas le guardan a Carlos Martínez Amador, abanderado por Huauchinango, el robo de un vehículo en 

Querétaro. 
A José Luis Márquez, del distrito de Zacatlán, le tienen el grueso expediente por su paso en la Secretaría de 
Desarrollo Social, mientras que a Darío Carmona del Panal sus negocios como Secretario de Educación Pública 
en el sexenio pasado. 
Está claro que nadie se salvará y algunos terminarán salpicados. 

En Puebla, sin duda, el factor marca influirá en el ánimo del electorado, de ahí que se busque echar a perder 
una manzana para contaminar el árbol. 

Por eso, las propuestas quedaron atrás, ahora ganará quien no aparezca en expedientes judiciales. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8231&Itemid=70  

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Germán Tena, nuevo coordinador de Vázquez Mota en Puebla  
Siguen los golpes de timón al interior de la campaña de Josefina Vázquez Mota y Puebla no es la excepción. 
Germán Tena Fernández es ya el nuevo coordinador de los esfuerzos de la derecha para sumar votos a favor de 

su candidata presidencial. 
En teoría sustituye a Alberto Villarreal, quien aunque jamás fue presentado oficialmente como coordinador, era 
quien se encargaba de operar el trabajo político a favor de la panista aquí en el estado. 

Tena Fernández es un hombre cercanísimo a la abanderada blanquiazul y sobre todo a ―Cocoa‖ Calderón, 
hermana del presidente y candidata perdedora al gobierno de Michoacán. 
Fungió como presidente del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional en Michoacán y fue el encargado de 

darle forma y operar la estrategia electoral encaminada a convertirla en gobernadora de ese estado. 
En el equipo de Vázquez Mota, Germán se encargó de la coordinación de jefes estatales de la campaña en el 
proceso interno del PAN para elegir a su candidato a la presidencia de la República. 
El cambio no es menor y obedece a una lógica muy clara: se intenta garantizar que los operadores electorales 
del gobernador Moreno Valle, los de mayor eficacia, sumen la mayor cantidad de votos para el proyecto 
blanquiazul. 
El enlace perfecto, el que ya los conoce y habla su mismo idioma, es sin duda Germán Tena Fernández. 

Y es que, los morenovallistas y Tena ya tuvieron una experiencia electoral juntos que, aunque en los hechos no 
dio los resultados que se esperaban (el triunfo de Cocoa), lograron remontar cerca de 20 puntos porcentuales 
en las encuestas y convertir el resultado de la elección en Michoacán un asunto de pronóstico reservado. 
Lo anterior quiere decir que, más allá de los dimes y diretes, del abierto apoyo oficial que en su momento se le 

dio a Ernesto Cordero, Josefina necesita urgentemente la operación electoral del gobierno de Moreno Valle no 
sólo para ganar el estado, sino para sumar lo más posible en aras de lograr un desempeño medianamente 
digno en esta elección presidencial. 

Sobra decir que los beneficios colaterales de este importante amarre son el resto de los candidatos de Acción 
Nacional en Puebla, inclusive los que no gozan de las simpatías del ―Señor del Cerro‖. 
Aunque algunos le apuestan al fenómeno del voto diferenciado, es muy probable que veamos un 
comportamiento uniforme de los votantes, que en su mayoría votarán por todas las opciones electorales que 
conforman la oferta política de un partido en específico. 
A pesar de las marcadas diferencias que existen entre el presidente municipal de la capital y el gobernador del 

estado, los operadores y aliados de cada uno tendrán, en teoría que llegar a acuerdos para cerrar filas en torno 
a Josefina. 
Es claro también que, con la llegada a la coordinación de campaña de Germán Tena, serán los morenovallistas 
quienes lleven la sartén por el mango en esta elección. 

Otra vez. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8237&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
En Puebla capital, empate en preferencia electoral  
Finalmente publicamos Encuesta de Preferencias Pre Electorales para la Presidencia de la República (del BEAP, 
S.C., pues). Aclarando que es un ejercicio con validez Municipal únicamente, resulta interesante ver a quién 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8237&Itemid=71
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prefieren los poblanos capitalinos si hoy se llevaran a cabo las elecciones presidenciales. Y también cuál es el 
partido por el que más sufragarían. 
La Encuesta se levantó los días jueves y viernes de la semana pasada (12 y 13 de abril) a una muestra 
representativa de ciudadanos habitantes del Municipio de Puebla. Con un diseño muestral que hemos venido 
afinando desde hace al menos diez años y con todos los comentarios al respecto que hemos vertido aquí 

mismo. 
Reitero: Los resultados de esta Encuesta sólo son válidos para la Capital poblana. No es una encuesta estatal ni 
mucho menos nacional. Pero también vuelvo a comentar que es interesante observar cómo se han movido las 
preferencias comparando la actual Encuesta con otras que hemos realizado en meses anteriores. 
La primera conclusión salta a la vista: En el último mes sí se modificaron las preferencias. Josefina Vázquez 

Mota, que encabezaba las tendencias no se movió, pero su contendiente Enrique Peña Nieto sí lo hizo. Y la 
ventaja que traía la candidata panista a la Presidencia en el mes de febrero (producto de su precampaña y 

otros factores como los errores de Peña Nieto), ha desaparecido, para ahora Peña Nieto estar empatado con 
ella y hasta superarla por casi un punto porcentual. Que por el margen de error de la Encuesta, significa un 
cerrado empate técnico. 
Sí: Peña Nieto subió con la campaña real y Vázquez Mota ya no se movió. Y perdió la ventaja que traía. 
¿Razones? Seguramente el mal inicio de campaña que ha tenido la abanderada blanquiazul, comparada con la 
campaña de Peña Nieto, que sin ser nada del otro mundo, le ha permitido despegarse en preferencias de la 
panista (en las encuestas nacionales, que se ven reflejadas de esta manera en Puebla). 

Aclaremos: Las Encuestas Nacionales le dan una ventaja a Enrique Peña Nieto sobre Josefina Vázquez Mota en 
más de veinte puntos porcentuales (cerrando cifras y promediando todas las publicadas). Pero eso no significa 
que en todas partes sean iguales las tendencias. Hay Estados donde va arriba la candidata panista o incluso el 
perredista. Pero en la mayoría de Estados (con mayor padrón electoral) va arriba Peña Nieto, lo que le da la 

ventaja nacional. 
Pues en Puebla capital hay empate… con cierta tendencia favorable a Peña Nieto. 

¿Esto quiere decir que el candidato priísta ya ganó la elección? De ninguna manera. Faltan más de 70 día de 
campaña, faltan los debates, más spots, más guerra sucia, más discursos, más eventos o más errores o fallas. 
Pero si las cosas se mantuvieran como son hoy, el ganador en el país sería Enrique Peña Nieto… y en Puebla 
probablemente también, aunque por un porcentaje muy cerrado. 
Algunas explicaciones de las gráficas que hoy presentamos: 
1.  Como ya dijimos, es una Encuesta con validez Municipal y para los días en que se realizó el levantamiento. 
Por ser un proceso tan competido… hoy los resultados ya podrían haber cambiado. Reitero lo de siempre: La 

Encuesta NO es una predicción del resultado final que ocurrirá el 1 de julio de 2012. Es lo que opinó la gente al 
momento del levantamiento. 
2.  Presentamos la preferencia por candidato y por partido. Simplemente para observar cómo en el caso del 
PRI, el candidato ayuda a su partido y tiene un poco más de preferencia. En el caso del PAN, éste ayuda a su 

candidata. Pero definitivamente la preferencia correcta es la que se refiere al candidato con el/los partidos que 
lo postulan. 
3.   Presentamos la preferencia ―bruta‖ y la preferencia ―efectiva‖ tanto de los candidatos como de los partidos 

contendientes. La primera es tomando en cuenta a los ―indecisos‖ o a los que por algún motivo no manifiestan 
preferencia (no saben, no contestaron, depende del candidato, etc.). Pero la segunda es quitando ese 
procentaje; es decir, distribuyendo normalmente a los ―indecisos‖ (proporcionalmente a cada candidato o 
partido). Esto es absolutamente válido y la mayoría de empresas Encuestadoras así lo hacemos, pues el día de 
la elección ya solo cuentan los que votaron, indecisos o abstencionistas ya no existen (para los datos). 
4.  También presentamos una gráfica para ver cómo se han comportado las preferencias desde el mes de 

febrero en el caso de los candidatos y desde el mes de abril de 2011 para el caso de los partidos. Son las 
gráficas ―históricas‖. Y es ahí donde se ve que efectivamente, el PAN y su candidata ya fueron alcanzados por 
el PRI y su candidato. Repito: En Puebla capital. 
5.   ¿Así seguirán las tendencias? No lo sabemos. El PAN y su candidata medio han arreglado su campaña y 
han incorporado spots atacando al candidato priísta. El PRI y su abanderado siguen en su misma estrategia de 

orden y no responder con más guerra sucia a sus contrincantes. ¿Esto modificará las tendencias? No lo 
sabemos aún. Puede que le funcione al PAN… pero también puede ocurrir que el priísta se despegue y ya no 

pueda ser alcanzado. 
6.  En las gráficas observamos que efectivamente, el que sí ha venido subiendo algunos puntos porcentuales es 
el candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador. Pero sigue en lejano tercer lugar. No sabemos si 
podría alcanzar al segundo ni mucho menos al primero. Habrá que esperar a los debates y a más eventos de 
campaña. Pero es difícil –no imposible- que le de tiempo de alcanzar y rebasar. 
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7.  Pues ahí están las gráficas. No hacen falta más explicaciones. Pero si alguien tiene alguna duda, 
escríbannos y con gusto se las respondemos (sobre la metodología o resultados de esta encuesta, obvio). 
8. Pronto más Encuestas… 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8238&Itemid=72  

 

 
 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Presunta Culpable Poblana y un Juez sin Toga y sin Birrete  
La vida de Maru Enríquez cambió cuando conoció a Víctor Pérez Dorantes. 
Obsequioso al principio, buscó refugió en ella para acercarse a Mario Montero Serrano, Secretario de 

Gobernación del marinismo. 
–Conéctame con Rocío García Olmedo. Sé que es muy amiga de Montero –le dijo a Maru. 
–Sí, Víctor. Te lo prometo. 
Pero ese día nunca llegó. 
Los desencuentros abundaron. 
Víctor empezó a tener mayor poder en la Procuraduría General de Justicia, donde su titular, Rodolfo Igor 
Archundia, hacía y deshacía. 

Maru también sintió el hielo del procurador. 
No le dio importancia. 
Empezó a entender lo que pasaba cuando un día alguien le llamó por teléfono para contarle que en un diario 
local había aparecido su nombre ligado al grupo de Los Zetas. 
Maru creyó que se trataba de una broma. 
De la risa pasó al espanto. 
Habló con Archundia, con Pérez Dorantes y con otros funcionarios. 

Todos confirmaron la versión. 
Fue a su oficina y sólo encontró las miradas recelosas de sus empleados. 
No sabía qué hacer. 
Pidió consejo. 
―Huye‖, le dijeron. 
Habló con sus hijos y sus padres. 

Les explicó la situación: ―Soy víctima de una emboscada, pero si me quedo se van a ensañar conmigo‖. 
La entendieron. 
Hizo una maleta, se puso anteojos negros y salió hacia la ciudad de Querétaro. 
Los primeros días fueron horribles. 
No dormía, no comía, no pensaba. 
El insomnio se fue a vivir a su cuerpo. 
Los recuerdos se perdían como las amistades: entre la bruma que todo lo borra. 

Los amigos, las amigas, dejaron de tomarle la llamada. 
El exilio se hizo más tortuoso. 
Los meses pasaron. 
Los años. 
Campeche fue el nuevo destino. 
Un día, de pronto, Maru decidió volver a Puebla. 

Sus hijos la recibieron como solo los hijos reciben a los padres: con la generosidad que da la ausencia. 

En ese contexto, Maru tomó una decisión valiente: enfrentar los señalamientos plagados de incongruencia con 
las pruebas de su inocencia. 
Este miércoles se decide su futuro. 
Un juez sin toga y sin birrete habrá de decidirlo. 
Y hay dos sopas: la de la justicia y la de la injusticia. 
Ni una más. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3881 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8238&Itemid=72
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3881
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

¿Debatir o no debatir? 
Noticias para quienes auguraron con un hecho el debate entre los aspirantes al senado en la Universidad 
Iberoamericana este martes: eso no va a pasar. 
O al menos, no con las especificaciones que dictó José Peregrina Lara, presidente del consejo de estudiantes de 

esa universidad y, en paralelo, coordinador ejecutiva estatal de vinculación del Panal, cargo por el que mucho se 
ha especulado si este partido tienen un especial interés en meterle una zancadilla a Blanca Alcalá, ya que su 
propio contrincante panalista Víctor Hugo Islas, declaró a los medios que ‗exhibirá‘ a la exalcaldesa por sus 

cuentas públicas que no están saldadas y por las que le ‗exigirá una explicación‘. 
O sea, Islas amenazó con llevar a la picota a Alcalá durante dicho debate. 
Quien también arde en deseos de lucirse en una tribuna es el candidato del Pan, Javier Lozano Alarcón, por 
aquello de que en las encuestas sigue estancado con un 4% de conocimiento en el estado, a la par de don 
Manuel Bartlett Díaz, quien se supone que sería la figura con más experiencia en el terreno del debate: sería el 
gran tiburón navegando en aguas profundas, sin ningún problema.  
En fin, en este mar de suposiciones, es posible distinguir hechos claros, entretejidos por el sentido común. 

Y para entrar a este terreno empecemos por una pregunta obvia: ¿a quién le beneficiaría un debate entre los 
aspirantes al senado?, porque si decimos que ‗a la sociedad‘ estaríamos mintiendo: un debate sirve para 
conocer las propuestas y alcances de un candidato a la presidencia de la República, al gobierno del estado o a la 
presidencia municipal, pero resulta bastante inviable para el senado, una diputación local o federal, ya que este 

tipo de figuras de elección popular están sujetas a tomar decisiones de manera colegiada, y nunca en lo 
individual, así que es complicadísimo que prometan cosas que la mayoría de las veces no estarán en sus manos 
cumplir. 

Sin embargo, nadie puede negar que un debate suena apetitoso para el morbo, meterle suspenso y picante a 
una campaña descafeinada que no acaba de prender, ya sea por que es federal, porque se atravesaron las 
vacaciones de semana santa o porque la ley electoral restringe la inversión en las campañas.   
Así las cosas, entonces, ¿a quién le conviene que se organice un debate? 
Veamos: 
Le conviene a Víctor Hugo Islas, claro que sí. Sus más de 30 años en la política catalogado como un personaje 

astuto y polémico le respaldan, además, desde que rindió protesta como aspirante del Panal no ha parado en 
despedazar a sus competidores, principalmente a Bartlett y a Alcalá. 
Le conviene a Lozano: por increíble que parezca, aunque cuenta con todo el apoyo del Pan nacional, Javier, en 
lo individual, no levanta. Y si a eso le sumamos el declive de la campaña de Josefina Vázque Mota, pues 

imagínese. Urge darse a conocer, y un debate televisado ampliaría sus posibilidades. 
Le conviene a don Manuel Bartlett, por ser su única misión en esta contienda: alzar la voz y meter en aprietos a 
sus adversarios, con el único objetivo de cachar votos para Andrés Manuel López Obrador. Total, senador ya es. 

¿A quién no le conviene? 
A quien va a la cabeza. 
¿Qué necesidad tiene Blanca Alcalá de asistir? 
Ninguna. 
Además de que la invitación de la Ibero, no es la Ibero. Es la iniciativa de un integrante del consejo estudiantil 
que forma parte del Panal, además, no se ha estipulado el formato, el moderador, y ningún detalle de cómo se 
va a desarrollar. 

Así las cosas, todo parece indicar que Alcalá no aceptará ir al debate. 
Tanto por estrategia como por no convenir a sus intereses. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
¿Quién es el Judas en el equipo de Fernando Manzanilla? 

No es casual lo que al secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, le viene ocurriendo en las 
últimas semanas con las delaciones que han puesto al descubierto su intención de controlar el PAN, de 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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convertir en miembros activos a los adherentes pasivos de este partido y de hacerse de la nominación del 
blanquiazul a la presidencia municipal de Puebla en 2013. 
Me parece que tampoco son fortuitas ni providenciales las notas, columnas e investigaciones periodísticas que 
han revelado, primero, una reunión de operadores suyos —entre los que figuran los candidatos a diputados 
federales por los distritos 9 y 12 de la capital, Blanca Jiménez Castillo y Néstor Gordillo Castillo— en 

Casa Aguayo, y luego la existencia de un búnker electoral en la colonia El Mirador. 
Atribuir a un descuido o una indiscreción imprudencial de algún candidato o candidata a diputada federal el 
chivatazo de que Fernando Manzanilla había alquilado unas oficinas en la 14 Sur y 33 Oriente, para 
que operadores panistas contratados por él impulsen su candidatura a la presidencia municipal de 
Puebla, resulta poco creíble. 

Sobre todo tratándose de quien se trata. 
No estamos aludiendo a un funcionario menor, torpe o descuidado. Estamos hablando, ni más ni menos, 

que del político con más poder en la entidad después del gobernador Rafael Moreno Valle, del jefe del 
gabinete legal y ampliado, del secretario general de gobierno, del funcionario que en Puebla controla los 
servicios de inteligencia y encabeza el gabinete de seguridad pública, y que además es cuñado del jefe del 
Ejecutivo estatal. 
Lejos de minimizar el tema del búnker al que este lunes el periodista Ricardo Morales Sánchez se refirió en su 
columna Serpientes y Escaleras, dándole carácter de chisme o habladuría típica de la época electoral, 
Fernando Manzanilla mejor debería centrar sus baterías en el Judas Iscariote que lo traiciona y lo 

pone en evidencia. 
Su estrategia de negar los hechos y tomar a burla esas acusaciones podría resultar ineficaz, pues a 
diferencia de la reunión del martes de la semana santa en Casa Aguayo, donde la única prueba que 
existía sobre la presencia de Blanca Jiménez y Néstor Gordillo en aquella junta partidista era el dicho de 

dos reporteras, en el caso del búnker de El Mirador hay pruebas documentales. 
Sí, papelería oficial del PAN como padrones, formatos de afiliación de adherentes con fecha y folio, 

copias de credenciales de elector y listados de simpatizantes y funcionarios del gobierno con 
nombre, cargo, estatus dentro del blanquiazul, y responsables de afiliación y movilización en la capital y el 
interior del estado. 

 
¿Quién o quiénes son los traidores de su equipo? 
¿Quién o quiénes de sus operadores panistas son infiltrados o quintacolumnistas? 
¿Quién de sus contrincantes se beneficia con esas confidencias? ¿Acaso la gente del alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, del Comité Directivo Estatal o del Comité Directivo Municipal del PAN? 
¿No será que alguno de sus promotores tiene arreglos por debajo del agua con el diputado Mario Riestra Piña 

o con algunos de los secretarios del gabinete morenovallista, que también buscan la presidencia municipal 
de Puebla, como Antonio Gali Fayad o Pablo Rodríguez Regordosa? 
¿Y si el golpe viene del PRI o de Enrique Doger Guerrero? 

Son preguntas, que conste. 
*** 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, se ha convertido 

en visitante asiduo del secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aunque éste no 
siempre lo recibe. 
De las cuatro veces que ha sido visto en Casa Aguayo, se sabe que no fue recibido en la primera ocasión, 
que en la segunda estuvo media hora en la oficina de Fernando Manzanilla y que en la tercera se demoró 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31653:el-bunker-de-manzanilla&Itemid=333
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/04/120416-corte04.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/04/120416-corte03.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/04/120416-corte02.jpg
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más de dos horas en el despacho del secretario general de gobierno. 
Trascendió que las visitas de Sánchez Morales están relacionadas con algunos nombramientos 
pendientes en el IEE, como el del secretario ejecutivo, el titular de la Unidad de Fiscalización y el director 
Jurídico. 
Para este último cargo, el consejero presidente del Instituto ha propuesto el nombre de Christian 

Toledo Angüis, quien actualmente se desempeña como coordinador de Comunicación Social. 
*** 
Simón dice: 
―El que revela el secreto de otros pasa por traidor; el que revela el propio secreto pasa por imbécil.‖ 
Voltaire (1694-1778) Filósofo y escritor francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
¿Por qué no quiere debatir Blanca Alcalá? 
Por más que le busque, por más vueltas que dé, por más recovecos que encuentre para esconderse, la priísta 
Blanca Alcalá Ruiz tendrá que debatir más temprano que tarde con sus contendientes en la carrera al Senado: 
Javier Lozano Alarcón (PAN), Manuel Bartlett Díaz (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) y Víctor Hugo Islas 
Hernández (Nueva Alianza). 

Y entonces deberá explicar, entre otras cosas, cómo pudo enriquecerse y adquirir tan bonitos -y caros- 

departamentos y pisos ejecutivos con un salario de 80 mil pesos mensuales como presidenta municipal de 
Puebla. 
Este lunes, como todo mundo sabe, tuvo que cancelarse el debate que ya estaba programado en la Ibero 
Puebla entre todos los aspirantes al Senado. 
La negativa principal provino, por supuesto, de Blanca Alcalá. 
La ex alcaldesa desautorizó y boicoteó el ejercicio democrático alegando, primero, que se trataba de una 

“celada” –por la relación de amistad de uno de los organizadores con los dirigentes del Panal- y, segundo, 
argumentando que sólo debatirá si el IFE convoca. 
De hecho, se apresuró a presentar una solicitud por escrito para supuestamente pedirle al Instituto Federal 
Electoral que haga el suyo, sabiendo de antemano que el organismo carece de tiempo y sobre todo dinero para 
ello, y que ninguna ley lo obliga a realizarlo. 
¿Por qué digo entonces que quiera o no quiera, Blanca Alcalá tendrá que acudir a un debate con sus 
rivales? 

Porque dos de las instituciones de educación superior más prestigiadas del estado de Puebla están por 

anunciar que retoman el ejercicio que la Ibero canceló de última hora. 
Para mayores señas, se trata, por un lado, de la BUAP, que estaría abriendo sus puertas para tan importante 
ejercicio el próximo 25 de abril, y, por el otro, de la UDLAP, que de no ocurrir otra cosa haría lo propio una o dos 
semanas después. 
La candidata del PRI al Senado se libró del foro de la Iberoamericana: ¿también de estos dos? 

¿Le dirá que no a la máxima casa de estudios del estado, que desde años viene demostrando pluralidad y 
apertura para escuchar a todas las corrientes ideológicas y acoger a representantes de todos los partidos 
políticos? 
¿Acusará a su rector, Enrique Agüera Ibáñez, de prepararle una “emboscada” y de tratar de llevarla a la fuerza 
a un debate “inequitativo” y “opaco”? 
¿Y qué le responderá a la UDLAP, para más señas su alma máter? 
¿Qué no? 

¿Qué no porque hay “gato encerrado” y el rector Ernesto Derbez no sólo es un “perverso”, sino que se 

prestará a una “trampa” de sus enemigos para que Lozano Alarcón, Bartlett e Islas Hernández la golpeen? 
“Los debates deben ser convocados por el IFE y los candidatos debemos registrarnos y acatar reglas”, 
tuiteó la ex presidenta municipal desde su cuenta @SoyBlancaAlcala –aunque luego el IFE la refutó y dijo que la 
priísta nunca le propuso un debate-. 
En respuesta, Víctor Hugo Islas señaló por la misma vía: “No se preocupen amigos vamos a ver la forma de 
llevar a cabo un debate en el que participen todos los candidatos”. 

No lo dijo, pero seguramente se refería a los debates que organizarán la BUAP y la UDLAP entre los candidatos 
al Senado, y a los cuales –según veo- Blanca Alcalá ya no podrá rehuirles. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Hace unos días, en su informada columna ―La Tempestad‖ del portal Status, el periodista Valentín Varillas 
señalaba: 
“¿Por qué Blanca Alcalá da largas y largas cuando se le cuestiona sobre la posible realización de un debate con su 
contrincante panista, Javier Lozano Alarcón? (…) 
“La respuesta es simple: la ex alcaldesa de Puebla, en un debate, es terriblemente vulnerable, lo que en nada 

ayuda a sus propósitos electorales” (sic). 
Y no le falta razón. 
El problema de la aspirante al Senado nada tiene que ver con quién organice o deje de organizar los debates: 
ocurre que sencillamente no quiere explicar, de cara a la sociedad, cómo le hizo para hacer fortuna en tan 
poco tiempo. 

¿Se habrá sacado la lotería? 
¿Heredó? 

No lo ha dicho quien considera que es puro “morbo” (sic), y no un asunto de salud pública, la exhibición de su 
riqueza inmobiliaria. 
Pero ya lo tendrá que decir. 
Sí.  
A la candidata del PRI, con cuentas pendientes ante el Órgano de Fiscalización Superior, se le empiezan a 
terminar los pretextos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, finalmente aterrizó el comité directivo con quienes 
tiene el reto de sacar adelante las elecciones federales en la entidad. 
Además de Fedhra Isabel Soriano Corrales, como secretaria general, destaca la incorporación de Silvia Tanús 
Osorio, Miguel Ángel Ceballos López, Víctor Huerta Morales, Ángeles Mendoza Escalante, Arnulfo Ibáñez Luna, 

Juan Manuel López Arroyo y Laura Alicia Sánchez Corro. 
:Que en el reacomodo de liderazgos, se confirmó la designación de Juan de Dios Bravo Jiménez como delegado 
especial del sector popular en Puebla agrupado en la CNOP, nombrado por Emilio Gamboa Patrón. 
:Que un primer cálculo de los funcionarios electorales del IFE estima un costo por voto de aproximadamente 226 
pesos, con relación a los 3 mil 361 millones de pesos presupuestados este año. 
Se trata del gasto global para elegir presidente y la renovación del Senado de la República y de la Cámara de 
Diputados. 

:Que la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota canceló su participación en el XII Simposio Internacional de 

Negocios organizado por la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), pese a estar programada y confirmada 
su asistencia desde hace un mes. 
La ausencia de ―La jefa‖ en Puebla se atribuye a la apretada agenda de la campaña electoral porque con el rector 
Luis Ernesto Derbez Bautista mantiene una buena relación como correligionarios. 
:Que la alerta por la actividad volcánica anunciada por el gobernador Rafael Moreno Valle contrastó con la 
declaración a los reporteros que antes había formulado el director del Sistema Estatal de Protección Civil, Jesús 

Morales, en el sentido de que no había riesgos. 
El monitoreo realizado por la Secretaría de Gobernación federal reportó un cambio radical en el comportamiento 
de Don Goyo y prendió los focos rojos en las áreas respectivas del gobierno estatal. 
:Que Luis Téllez, presidente de la BMV, le puso el cascabel al gato en torno de la contienda presidencial, al 
afirmar en el Simposio de Negocios de la UDLA que los inversionistas sólo ven a dos candidatos con posibilidades 
reales de ganar la elección presidencial. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144840 
  

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Los “obreros” del Panal  
Orlando, a cuatro años de 
tu partida no termino por 

asimilar tu ausencia.  
Nadie debería extrañarse por la omisión a cualquier cuestionamiento de los candidatos del Partido Nueva Alianza 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144840
http://impreso.milenio.com/
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al PRI ni a su candidato presidencial. 
En el Panal nadie se equivoca, ni el propio Gabriel Quadri, porque finalmente existen acuerdos políticos. 
En el estado, por ejemplo, la franquicia partidista quedó en manos de un segmento del priismo poblano, tanto en 
el control de la estructura del Panal como en las más importantes candidaturas al Senado y diputaciones 
federales. 

Priistas que se registraron con la marca Panal tienen la esperanza de retornar al PRI y ni por equivocación 
atacarán la marca ni al candidato presidencial: Víctor Hugo Islas, Luis Alberto Arriaga, Enoé González, Marcela 
Jiménez, Darío Carmona… 
Los concesionarios de la franquicia aplicaron el derecho de veto y echaron del partido a los dirigentes de las 
secciones 51 y 23 del SNTE porque alguien le aportó a la ―maestra‖ Elba Esther Gordillo de cómo dobletearon en 

2010 con Javier López Zavala. 
Es entendible entonces la postulación como candidato por el distrito de Zacapoaxtla del extitular de la SEP, el 

marinista Darío Carmona García, 
En pasadas contiendas electorales el Partido Nueva Alianza recurrió a las llamadas candidaturas ―ciudadanas‖, 
entre ellas, se recuerda en 2007 a la exseñorita México, Amanda Olivares Phillips, y al exfutbolista Roberto Ruiz 
Esparza. 
Era del partido de la ―abeja reina‖ con una gerencia sin mayor trascendencia como la encabezada por José 
Cabalán Macari Álvaro. 
Los aliancistas apostaron hoy por candidatos en busca del voto duro, tanto del priismo poblano como el 

relacionado con el corporativismo magisterial, salvo excepciones como Silvia Argüello que atiende a su interés 
personal. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144835 
  

(Alejandro Rodríguez/Malas Compañías) 
 

Aristóteles se llevará a la Franja 
En menos de dos semanas, los viajes a Guadalajara le han dado varias millas al récord aéreo de Ricardo Henaine. 
El afamado ―Chinicuil‖, según las malas compañías, se ha convertido en fiel visitante de la ciudad de las tortas 
ahogadas. 
Cuentan que durante la semana pasada dos visitas realizó, mismas que este sábado –tras conocer el resultado de 
los tecos– valieron la pena.  
Sabedor de que en la ciudad de los camotes es non grato, el otrora empresario favorito de Mario Marín ha puesto 

en marcha su plan para deshacerse de la última propiedad en la Angelópolis. El dueño del Puebla de La Franja 
muere de ganas por vender al equipo morador del Cuauhtémoc antes de que algo, lo que sea, pueda ocurrir para 
quitárselo. 
Lo ocurrido con el Fraude (Valle) Fantástico, el aeropuerto y las oficinas de El Heraldo, le han enseñado que este 

no es su sexenio. Hoy más que nunca ve a Guadalajara como su mejor cliente. 
El adiós de la Universidad Autónoma de Guadalajara a la primera división le ha abierto una posibilidad 
inmejorable a Henaine. Más si tomamos en cuenta que es el acérrimo rival de los difuntos Tecos quien quiere 

seguirle dando a Jalisco tres equipos en primera división. 
Sí, el Puebla podría cambiar la franja por rayas negras, rojas y amarillas a partir del siguiente torneo, si es que el 
patronato de la Universidad de Guadalajara (UdeG) logra cerrar acuerdo con Henaine. 
Un acuerdo que cobra valor y fortaleza si tomamos en cuenta que es parte de las promesas que Aristóteles 
Sandoval –candidato priísta a la gubernatura de Jalisco y conocido como el Peña Nieto de por allá– le ha hecho a 
la comunidad universitaria de la segunda o tercera casa de estudios más grande del país si es que gana la 

elección local este 1 de julio. 
Malas compañías aseguran que la promesa de Aristóteles de devolver a los Leones Negros a la primera división lo 
ha llevado a sentar al dueño del Puebla con el todo poderoso cacique de la U de G, Raúl Padilla López, y su 
discípulo Leobardo Alcalá Padilla, ambos devotos del exalcalde de Guadalajara. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144837 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Confrontación e intolerancia privan en la campaña de Lozano 
La incontinencia verbal y la poca tolerancia que le caracterizan ya empezaron a meter en aprietos a Javier Lozano 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144835
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9144837
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Alarcón, quien en los últimos días ha quedado exhibido en su alejamiento hacia la candidata presidencial, Josefina 
Vázquez Mota, y la facilidad con que entra en confrontación con periodistas. Esas condiciones lo colocan no 
solamente como un aspirante a senador cuya campaña no despega, sino que pone en riesgo los triunfos 
electorales del PAN. 
El momentos cruciales en que Josefina Vázquez Mota ya está en empate técnico con Andrés Manuel López 

Obrador, en que se le ve como una aspirante que no logra cohesionar al PAN y este partido quiere convencer que 
si puede gobernar de manera diferente a como lo ha hecho en los últimos 11 años, los pleito que está empezando 
a protagonizar el ex titular de la Secretaría del Trabajo abonan para que el albiazul no logre sus cometidos en el 
estado de Puebla. 
Dicha condición ya llevó a Lozano a enfrentar y atacar verbalmente a dos mujeres periodistas –Claudia García 

Polo y Olivia López Pescador–, a las que buscó culpar de su falta de control en sus expresiones y coherencia para 
sostener sus dichos. 

Además de que se exhibe cada vez más que su principal soporte para intentar ganar la elección de senador no la 
obtiene del PAN, sino del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Los problemas de Lozano Alarcón iniciaron a finales de la semana pasada, cuando se reunió, en la Casona de la 
China Poblana, con unas 30 integrantes de la Asociación de Mujeres Periodistas de Puebla (AMPEP), en donde una 
colega le hizo dos preguntas: ¿qué tanto afecta a los candidatos del PAN en Puebla los errores de Josefina 
Vázquez Mota? Y ¿Por qué se burla, en las redes sociales, de la candidata presidencial del blanquiazul? 
De sobra ya son conocidas sus respuestas, en las que acabó definiendo que en Puebla el PAN ganará por la acción 

del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; que los aspirantes a legisladores, como él, son quienes van a ―jalar‖ a 
la victoria a Josefina Vázquez Mota y no ella a los abanderados albiazules, y negó que se burle de la panista que 
busca llegar a Los Pinos. Esas respuestas provocaron que la periodista García Polo lo exhibiera al comentarle que 
ella tiene guardado el mensaje de Twitter en el cual expresó, palabras más, palabras menos: 

―Hasta yo me aburrí, cómo no se iban a salir‖, en relación al abandono que cientos de panistas hicieron del 
Estadio Azul de la ciudad de México el día de la toma de protesta de Vázquez Mota como candidata presidencial 

del PAN. 
Lozano negó que haya emitido tal mensaje. La periodista se lo sostuvo. Y todo terminó en el juego de una 
apuesta de que si García Polo se lo demuestra, luego de las elecciones, el posible senador de la República  le 
pagara el equivalente a una dieta de un integrante de la Cámara Alta. Algo así como 230 mil pesos. 
Lo sorprendente fue que el PAN haya tenido que emitir un comunicado para decir que Lozano no había dicho lo 
que, de acuerdo a la versión de 10 medios distintos de comunicación, señalaron que sí dijo. 
Lejos de que el ex priista buscara darle vuelta a la página y olvidara esos incidentes, ha estado abonando en 

ellos. 
Al encontrarse de frente con Olivia López Pescador, quien es secretaria general de la AMPEP, le reclamó que 
mejor no hubiera asistido al encuentro con mujeres periodistas. 
Y a la periodista Claudia García Polo le escribió en su cuenta de Twitter que ―no tiene remedio‖. 

Estos hechos ponen en evidencia que Javier Lozano Alarcón, lejos de ser un panista que contribuya a la campaña 
electoral panista, es de los miembros del albiazul que están generando conflictos, falta de cohesión y mensajes 
encontrados con los que ofrece Josefina Vázquez Mota. 

Que no le reconozca méritos a Josefina Vázquez Mota y que no busque ubicarla como el principal baluarte del 
PAN, para que no pierda el poder, es una muestra de que el político poblano no acaba de conciliar con el grupo 
político de la candidata presidencial, luego de que el ex titular del Trabajo primero buscó ser el abanderado de 
Acción nacional, y luego apoyó a Ernesto Cordero, quien fracasó en la misma empresa.  
Ante la falta de cercanía con Josefina Vázquez  Mota su apuesta ha sido colgarse de la popularidad del gobierno 
de Rafael Moreno Valle Rosas, como una manera de ganar simpatías. 

No en balde, el principal lema de Lozano es: ―Para seguir transformado  Puebla‖, que es como una frase que 
ofrece dar continuidad a los que está haciendo la actual administración de Rafael Moreno Valle Rosas, pese a que 
la actual es una campaña en que se disputa el control del Congreso de la Unión. 
Dicho recurso de Lozano es consecuencia de que como candidato no logra identificarse con las bases del PAN. 
Y que su paso por el gobierno federal tampoco lo ayuda para ganar popularidad en Puebla, ya que es visto como 

el funcionario de la administración de Felipe Calderón Hinojosa que no logró que el segundo de ellos se 
convirtiera en el ―presidente del empleo‖, al haber existido a lo largo del sexenio que está por concluir un 

deterioro de los niveles de vida de la clase trabajadora y un aumento en los niveles de desempleo y la 
informalidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confrontacion-e-intolerancia-privan-en-la-campana-de-
lozano_id_6372.html 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confrontacion-e-intolerancia-privan-en-la-campana-de-lozano_id_6372.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confrontacion-e-intolerancia-privan-en-la-campana-de-lozano_id_6372.html
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(Editorial) 
 
Acuexcomac: el camino de la represión 
Vecinos de la comunidad de Santa María Acuexcomac, perteneciente a San Pedro Cholula, denunciaron que el 
gobierno del estado interpuso una denuncia por actos vandálicos en contra de los manifestantes que participaron 

hace tres semanas en la protesta por el cierre del suministro de agua a la capital poblana. Los pobladores piden 
al secretario General de Gobierno que no reprima a los inconformes. 
Suman muchos los años que la población de Acuexcomac ha padecido la carencia de agua potable, no obstante 
que los mantos freáticos que hay en su territorio abastecen a buena parte de la capital poblana. 
El año pasado los vecinos de Santa María notificaron al gobierno estatal su demanda para obtener el suministro 

del líquido, sin embargo, la administración del Poder Ejecutivo local hizo caso omiso de esa solicitud, hasta que 
reaccionó con la amenaza de reprimir con la fuerza pública la  toma de pozos que los habitantes de Acuexcomac 

tuvieron que ejecutar para llamar su atención. 
Ahora se sabe que se han iniciado procesos penales contra los campesinos, lo cual es una muestra de la 
intolerancia del gobierno que en vez de privilegiar el diálogo, el convencimiento, la negociación y la concertación, 
todas herramientas políticas válidas y lícitas, opta por judicializar un conflicto que por mucho dista de tener 
motivaciones políticas o de distinta índole que no sea la justa demanda social de gozar de los derechos que la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos garantiza para que todo mexicano tenga un territorio donde 
vivir y los insumos naturales y artificiales que sean necesarios para su desarrollo. 

Es una verdadera lástima que mientras en los discursos oficiales se pregona que Puebla es el estado de la paz, al 
mismo tiempo se opte por la represión y la persecución de pueblos y movimientos que genuinamente tienen el 
derecho de exigir y de disentir. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuexcomac-el-camino-de-la-represion_id_6368.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Peña Nieto responde  
• Ibero cancela debate entre candidatos al Senado 

• Alcalá gana una batalla 
Ante la ofensiva que ha arreciado el Partido Acción Nacional con los spots en los que descalifican a Enrique 
Peña Nieto por presuntos incumplimientos de sus compromisos como gobernador del Estado de México, el 
abanderado del PRI decidió responder y ayer en una carta donde agradece a quienes le apoyan en su 
propuesta por la Presidencia, asegura que ―No voy a dividir a México‖, recuerda que hace 6 años y a 
consecuencia de una guerra sucia por la Presidencia, el Blanquiazul logró generar enconos y divisiones entre los 

mexicanos, ante el ataque generado contra Andrés Manuel López Obrador. 

Al mismo tiempo, el coordinador de la campaña Pedro Joaquín Coldwell dirigió una carta al Partido Acción 
Nacional donde los invita a estar presentes este día en la capital del país, a lo que han denominado ―la mesa de 
la verdad‖, donde mostrarán las evidencias de los compromisos cumplidos que hoy el PAN acusa como 
mentiras. 
Resulta claro que el PAN no asistirá a esta invitación, pero los reporteros sí estarán presentes a quienes 
insistirán que este es un acto desesperado por la notable desventaja de su candidata Josefina Vázquez Mota, 
quien cada vez se acerca más a Andrés Manuel López Obrador, en el tercer lugar de las preferencias 

electorales. 
Con esto es claro que no van a dejar una sola de las descalificaciones que buscan ―golpear‖ la figura de Peña 
Nieto, que cada vez se fortalece mas y se aleja de Vázquez Mota a pasos agigantados. 
Luego del anunciado y señalado debate organizado por el comité estudiantil de la Licenciatura en Derecho de la 
Ibero previsto para este martes entre los aspirantes al Senado de la República por Puebla, finalmente se 

canceló por razones que de manera escueta pero contundente, explica la universidad. 

Mucho se dijo que ese debate al que habían confirmado los aspirantes del PAN, Javier Lozano, Manuel Bartlett 
de las izquierdas y Víctor Hugo Islas por el PANAL, era un plan con maña para exhibir a la candidata del PRI 
Blanca Alcalá quien desde el inicio se negó a asistir, bajo el argumento que no era tiempo de debate. 
La polémica inició porque quien preside el comité estudiantil José Pascual Peregrina Linares, es también el 
Secretario de Vinculación del Partido Nueva Alianza y amigo cercano del dirigente estatal del PANAL Gerardo 
Islas Maldonado, por lo que ahí radicaba el interés ―amañado‖ por la participación de Blanca Alcalá en ese 
debate. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acuexcomac-el-camino-de-la-represion_id_6368.html
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Este es el comunicado que envió la Universidad donde reitera que insistirán en este debate. 
CONFETI…por cierto, que curiosamente Javier Lozano acudió a las 12:30 a San Francisco, a colocar una ofrenda 
floral a los fundadores de Puebla, a la misma hora que el gobernador lo tenía planeado…se apuró y el ex 
secretario del trabajo llegó minutos antes y se fue a comer chalupas… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4393 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Me asquea el Panal 

A los ―operadores‖ de medios de algunos candidatos del Panal, les he pedido que ya no me envíen información 
sobre sus candidatos. ―Me asquea‖, les digo textualmente. 
En primer lugar porque se entregaron al proyecto de Elba Esther Gordillo, a quien fortalece cada voto que logra 
por la ambición de políticos resentidos, necesitados o cuya ambición nos pierde. 
Y en segundo lugar porque es grotesco ver la cantidad de propaganda que se ha puesto de ese instituto político, 
cuya franquicia es del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ahijado político de Elba Esther. 

Ni siquiera la propaganda del PRI y el PAN suman el derroche que se ha hecho a favor de los candidatos del 
Panal. 
Ejemplo de ello es Néstor Gordillo, un verdadero desconocido, político siempre sumiso que a como dé lugar será 
diputado federal. 
Por lo menos, sus colaboradores ya le dicen diputado y hay de aquel que no le ponga ese título porque hasta es 

despedido. 
Néstor es el vivo ejemplo del doble discurso del gobernador poblano, pues ha recibido todo tipo de apoyo 

$$$$$$ del gobierno estatal para levantar y posicionar su imagen. 
Por cada espectacular del candidato priísta, Néstor tiene 10 espectaculares, camiones, parabuses y todo tipo de 
propaganda. 
Obvio: lo fiscalizarán y auditarán para conocer sus gastos de campaña. 
Retomando el asco que me produce el Panal, también hay que recordar que su dueña Elba Esther Gordillo ha 
prostituído la vida política del país con cualquier tipo de alianzas que hace desde su instituto. 
A ella se le deben las deslealtades y la ambición que ha despertado en políticos resentidos que no tienen capital. 

Elba Esther es la culpable de generar y despertar la ambición de personas que buscan beneficios, canonjías y 
negocios con las siglas del Panal. 
Lamentablemente parece que Moreno Valle sacará miles de votos para el partido de su mentora política, pese al 
costo social que representa y el daño que le hace a las instituciones. 
Por cierto: Ayer la varias veces perdedora Silvia de Julián Argüello estuvo en el crucero del circuito Juan Pablo 

esquina con Av. Vicente Suárez. 

Por fortuna se fue con el carro que estaba frente al mío porque si no, le hubiera dicho que me asquea que un 
ser humano se entregue a proyectos de Elba Esther Gordillo. 
Aunque me hubiera acusado con Enrique Agüera Ibáñez. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Senadores y coincidencias 
Los contendientes al Senado de la República en el Estado de Puebla tienen mucho en común, pues al ser 

políticos con trayectoria, se han encontrado en diferentes momentos en la lucha política, a veces juntos y a 
veces contendiendo. Recordemos, pues: 
1.- Blanca Alcalá Ruiz candidata del PRI recibió un fuerte impulso en su carrera cuando Manuel Bartlett Díaz era 

gobernador. Blanca fue subsecretaria de Economía, diputada local plurinominal y secretaria de Finanzas. O sea 
que Bartlett siempre fue jefe de Alcalá. Hoy son contrincantes, adversarios. 
2.- Cuando Bartlett era gobernador del Estado, Víctor Hugo Islas Hernández llegó a ser presidente del PRI 

estatal y todos sabemos que el gobernador del Estado, en turno, siempre designa de facto al dirigente priista. Es 
más, esta costumbre prevale en la entidad poblana. O sea que Islas, actual candidato a Senador por el Partido 
Nueva Alianza, fue colaborador de Bartlett. Y para que Islas no vaya a decir que nunca ha sido empleado de 
Bartlett, digamos que si fue su jefe tomando en cuenta que el gobernador es el "primer priista del Estado". 
Adicionalmente, Islas y Bartlett son compadres de grado bajo las reglas de la iglesia católica, apostólica, romana 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4393
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 17 de Abril de 2012 

 
 

 38 

y poblana. Como dicen comúnmente: "le bautizó al chiquito". 
3.- El candidato a Senador Manuel Bartlett gobernó esta entidad y es el mejor gobernador en la historia de 
Puebla. Es priista, pero ahora defiende o enarbola los colores de partidos como el del Trabajo, de la Revolución 
Democrática y Movimiento Ciudadano. 
4.- De todos los contendientes serán Senadores Alcalá, (Lucero) Saldaña, Bartlett y (Javier) Lozano. Las dos 

primera son priistas y van a ganar la elección por mayoría relativa; el exgobernador es además candidato por la 
vía plurinominal, mientras que el panista Lozano entrará al Senado, como primera minoría. 
5.- O sea que van a enfrentarse dos compadres, un exjefe y dos exsubalternos, todos con tintes priistas, 
además de dos panistas, uno expriista como Javier Lozano y una panista-panista: Augusta Díaz de Rivera, tan 
panista-panista que por eso no es bien vista en Casa Puebla, aunque eso a ella le tenga sin cuidado. 

El Verdugo 
La estrategia política del gobernador es la de ganar para el PRI 6 distritos electorales federales cuyos candidatos 

son: Enrique Doger Guerrero (Puebla), Jesús Morales Flores (Tepeaca), José Luis Márquez (Zacatlán), Filiberto 
Guevara (Izúcar de Matamoros), Laura Guadalupe Vargas Vargas Huauchinango) y Carlos Sánchez Romero (San 
Martín Texmelucan). El Verdugo dice: los demás también van a ganar, empezando por Blanca Alcalá. Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 
 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Polarización entre PRI y PAN  
Los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional retomaron su añeja rivalidad y sus dirigencias y 
candidatos presidenciales parecen más que dispuestos a no dejar pasar una. 
Por ello, ante la propuesta del Comité Ejecutivo Nacional de PRI para debatir lo que en anuncios en medios 
electrónicos consideran sus opositores ―promesas incumplidas de Enrique Peña Nieto‖, la candidata panista 
Josefina Vázquez Mota aseguró que le corresponderá a su partido responder, pero los hechos comprueban el 
incumplimiento de las promesas del ex gobernador mexiquense, insistió. 

Como mujer de pantalones y al llegar a Tecomán, ayer por la tarde precisó: seguramente el partido va a 
responder, es una afirmación que se hace como presidente de un partido y tengo la certeza de que el partido 
tomará la mejor decisión al respecto". 
Y es que mientras todas las encuestas mantiene la ventaja del priista en la lucha por la presidencia, ayer lunes, 
Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional del PRI, envió una carta al presidente del PAN, Gustavo Madero, para 
proponerle un debate sobre los supuestos compromisos incumplidos de Peña Nieto entre seis delegados del PRI 

y seis delegados de Acción Nacional. 
El evento fue convocado para realizarse hoy en el Hotel Fiesta Americana, salón Ciudad de México II, a las cinco 
de la tarde y el único tema a tratar sería el cumplimiento de los compromisos que ofreció y cumplió en su 
calidad de gobernador del Estado de México. 
Por la tarde, vino la respuesta y el PAN condicionó el reto lanzado por el PRI para debatir sobre la gestión de 
Peña Nieto a que la llamada ―mesa de la verdad‖ se instale en el sitio donde se encuentra una obra inconclusa y 
no en un hotel. 

Gustavo Madero, presidente nacional panista, dijo que acepta todas las condiciones del llamado tricolor, y 
propuso que el debate se realice en Naucalpan, en el lugar donde se ubica un puente que no fue terminado por 
el ex gobernador. 
―Por supuesto que sí aceptamos en debate en los términos propuestos en el primer párrafo de su carta, 
aceptamos la convocatoria, aceptamos la fecha a pesar de la premura, aceptamos el moderador propuesto, 
aceptamos la hora‖, dijo Madero al dar lectura a un breve mensaje en la sede nacional del PAN. Al cierre de este 

espacio, el PRI no aceptaba aún la contrapropuesta. 

Pro ahí no queda todo, ya que ayer el representante priista ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, presentó 
una queja contra Acción Nacional por la difusión del spot que descalifica las obras de Peña Nieto como 
gobernador y lo califica de mentiroso. 
La queja está documentada en 183 cuartillas y se refiere al promocional denominado ―Compromisos no 
Cumplidos‖ –como en su momento ya habían adelantado los priistas y solo esperaban que estuviera al aire para 
iniciar el procedimiento, arrancaron el domingo pasado- que se empezó a transmitir y cuya pauta fue avalada 

por el Instituto Federal Electoral en la que se exponen dos casos de obras que supuestamente Peña Nieto 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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prometió ante notario público y que no fueron concluidas. 
Es más, en la argumentación de la queja, el representante priista compara los ataques del PAN en 2006 contra 
Andrés Manuel López Obrador y lo que ocurre actualmente contra Peña Nieto, ambas calificadas por el PRI como 
―guerra sucia‖. 
La rivalidad toma tonos encendidos y se puede desbordar. Todo pinta para un conflicto mayor.  

http://www.ngpuebla.com/node/19489 
 
(Angelopolitanas) 
 
Ayer en Puebla, fue un día de cancelaciones. Muy temprano se supo que el consejo general del Instituto Federal 

Electoral eligió a la ciudad de Guadalajara como la sede del segundo debate de los presidenciables para el 
próximo 10 de junio con lo que la Angelópolis quedó para mejor ocasión.  

Más tarde, el dirigente estatal de Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón informó que su candidata a la 
presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, no participará hoy en el XII Simposio Internacional Reto 
Negocios de la Universidad de las Américas Puebla 2012, aunque la institución confirmó su presencia a las 4 de 
la tarde. No llegará  
La panista vendrá a Puebla hasta después del 6 de mayo, cuando está programado el primer debate que 
sostendrá con los candidatos Enrique Peña Nieto, Gabriel Quadri y Andrés Manuel López Obrador, antes no, 
explicó Mondragón.  

@  
Y también ayer se informó de la cancelación del debate de los candidatos poblanos al Senado de la República, 
que había organizado el consejo estudiantil de la Universidad Iberoamericana.  
La rectoría estimó que el evento no era académico e institucional, porque a unos días de dejar el consejo, su 

presidente, José Peregrina, lo convocó y también anunció su militancia en Nueva Alianza. Blanca Alcalá rechazó 
la invitación por considerar condiciones de inequidad, al ser organizado por un integrante del PANAL.  

Sólo el candidato de Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas, mostró su molestia públicamente por el hecho  al afirmar 
en twitter: ―Es una lástima que el rector de la Ibero haya cancelado el debate que miembros de su misma 
institución convocaron. Quien pierde en la falta de espacios para debatir son los ciudadanos porque se les inhibe 
de contrastar respuestas y perfiles‖. 
@ 
Pero si se trata de debatir, la candidata a senadora del Revolucionario Institucional, propuso a la Junta Local del 
IFE que organice un debate para la segunda quincena del mes de mayo. Islas, Lozano y la autoridad electoral 

tienen ahora la palabra.  
@  
Los priistas están contentos, ya que de acuerdo con las encuestas que les entregaron ayer han mejorado sus 
números con relación a Acción Nacional en distritos que empezaron perdiendo, por ejemplo el I con cabecera en 

Huauchinango, donde la postulación de Guadalupe Vargas Vargas los acercó y esperan remontar al panista 
Carlos Martínez Amador.  
En los cuatro de la ciudad de Puebla, el priista Enrique Doger es quien ha crecido en las preferencias y está 

técnicamente empatado con el panista Enrique Guevara, mientras sus compañeros siguen lejos de las 
propuestas de Acción Nacional a 75 días de la elección. El PAN mantiene una ventaja clara también en los 
distritos de Cholula, Atlixco, Tehuacán y Ciudad Serdán, en otros están técnicamente empatados. 
Los candidatos priistas, en la mayoría de los casos, siguen esperando que los buenos números de Enrique Peña 
Nieto los remonten y los hagan ganar, porque es muy relativo su trabajo de campaña, de acuerdo a la 
evaluación que hacen sus compañeros. Y vale la pregunta ¿para eso pelearon tanto por ser los candidatos? Si 

pierden, con su PAN que se lo coman.  
@  
Ayer por la noche se formalizó que don Juan Cesín Mussi dejo la dirección general de Estudios Políticos para 
ocupar la dirección de Gobierno de la secretaría General de Gobierno y quedó como encargado de despacho el 
teniente coronel José Ventura Rodríguez Verdín. Movimientos de los que en su momento le platicamos y que son 

estratégicos, al tiempo. 
http://www.ngpuebla.com/node/19491 

 
 

 
 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 
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Dos senadores y 12 diputados serán muy cercanos al gobierno  
* Ocho o nueve ganará el PAN; 5 el PRI y 3 el Panal. 
* Sólo Bartlett, del Movimiento Progresista, puede colarse. 
Sin importar cuál de los 3 partidos gane más diputaciones en las próximas elecciones, el gobernador será el 

gran triunfador y cumplirá su promesa de mantenerse lejos de las campañas, porque las cosas ya marchan 
solas. 
Cuando menos 12 de los ganadores son personas identificadas con el actual gobierno.  
Los escaños al Senado están, en este momento, en manos del PAN con Javier Lozano Alarcón y Augusta 
Valentina Díaz de Rivera.  

Aunque actualmente, y de acuerdo a las preferencias electorales, el PRI pudiera ganar 7 diputaciones, en la 
realidad, al final de cuentas, puede obtener sólo 5, situación que no inquieta al inquilino de Casa Puebla, 

porque de esos 7 posibles, 5 son afines a su forma de gobierno. 
En tanto, el PAN, actualmente pudiera obtener el triunfo en 9 distritos. Sólo en 2 de la capital, el 6 y el 9, no 
son candidatos cercanos al grupo gobernante en el estado y sí al presidente municipal. 
La tercia de partidos triunfadores en la próxima contienda del 1 de julio está en manos del Panal, que tiene 5 
candidatos bien posicionados, aunque al final puede lograr 3 escaños. 
De las 16 diputaciones en juego para Puebla, es casi un hecho que 12 de los ganadores, sin importar el partido, 
serían personajes que comulgan con la actual administración. 

En el Distrito 1 de Huauchinango la contienda se dará entre el PAN con el ex priista, Carlos Martínez 
Amador, y Laura Guadalupe Vargas Vargas, sobre todo cuando el abanderado del PAN tiene una orden de 
aprehensión por robo de auto, eso lo puede dejar fuera. De ganar el PRI, gana el gobernador. 
Para el Distrito 2 de Zacatlán habrá un fuerte jaloneo entre el diputado con licencia, José Luis Márquez 

Martínez, y el panalista, Darío Carmona García. Gane quien gane, habrá sonrisas en la zona de Los Fuertes.  
En Teziutlán, que es el Distrito 3 la posición está casi hecha para el panista, Edgar Antonio Vázquez 

Hernández.  
En el distrito 4 de Zacapoaxtla el PRI debe apoyar a su candidata, Josefina García Hernández, para que no 
les arrebate el escaño el Panal con Hugo Alejo Domínguez. 
Para San Martín Texmelucan, distrito 5, lleva mejor posicionamiento el priista, Carlos Sánchez Romero. 
También está identificado con el actual gobierno estatal. 
Actualmente, en el distrito 6 de Puebla, encabeza las preferencias el panista, Enrique Guevara Montiel. Los 
demás candidatos están muy flojos aunque Enrique Dóger Guerrero le apuesta al escándalo. La 

Panalista, Leticia Jasso Valencia, debe reforzar su esfuerzo.  
En el distrito 7 de Tepeaca puede dar la sorpresa, Eric Lara Martínez del Panal. 
Para Ciudad Serdán, ya la lleva de gana, Inés Saturnino López Ponce. 
Difícil está la contienda para Luis Alberto Arriaga Lila del Panal que competirá contra el estado y su 

candidata, Blanca Jiménez Castillo, en el Distrito 9. 
En San Pedro Cholula, pese a los errores de la presidenta, Dolores Parra, Julio Lorenzini Rangel está en 
primer lugar de las encuestas.  

Casi sin despeinarse, Isabel Ortiz Mantilla, del PAN ganará el Distrito 11 de Puebla.  
El otro candidato de Casa Puebla en el Distrito 12 de Puebla es Néstor Gordillo Castillo, que ganará, pero no 
debe confiarse porque lo sigue de cerca el priista, Pablo Fernández del Campo. 
En Atlixco, Guillermo Velázquez Gutiérrez, obtendrá el triunfo de seguir las cosas como están hasta el 
momento.  
El PRI-PVEM en el Distrito 14 de Izúcar de Matamoros puede ganar con Filiberto Guevara González, eso no 

le preocupa en lo más mínimo al Ejecutivo estatal. 
En el Distrito 15 de Tehuacán la lleva de calle el PAN con Felipe de Jesús Mojarro Arroyo. 
Para Ajalpan tiene la oportunidad de ganar el PRI con el antorchista Lisandro Campos Córdova. 
Para el Senado las cosas le pintan bien al PAN con Javier Lozano Alarcón y Augusta Valentina Díaz de 
Rivera, en segundo lugar puede quedar el Movimiento Progresista con el ex gobernador, Manuel Bartlett 

Díaz. 
Los escenarios pueden irse modificando conforme avance la campaña a la cual le quedan 2 meses y 10 días 

para concluir. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Dos-senadores-y-12-diputados-seran-
muy-cercanos-al-gobierno&id=1863 

 
 


